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Вчера н сегодня в «Правде» 

опублтаованы материалы сессии 
Всемирного Совета Мира — доку
менты большого международного 
значения, которые много говорят 
уму и сердцу каждого честного 
человека.

Сессия Всемирного Совета Мира 
в Дели явилась новым ярким сви
детельством могучего роста все
мирного движения сторонников ми
ра. В ее работе приняли участие 
около трехсот общественных дея
телей, представлявших более ше
стидесяти стран Азии, Африки, 
Европы и Америки. Обсуждены 
зл^одневные, коренные проблемы 
борьбы за мир.

В резолюциях о национальной 
независимости и ликвидации коло
ниализма и 6 разоружении под
черкнута необходимость еще ак
тивнее н теснее выступать против 
всех попыток агрессивных кругов 
разжечь пожар мировой войны, за 
создание таких условий, при кото
рых война будет навсегда исключе
на из жизни общества. Сессия 
приняла также специальные резо
люции о Конго, Лаосе, Кубе, по 
алжирскому вопросу, о Гоа, Южно- 
Африканском Союзе, о Корее, 
Вьетнаме и Индонезии н резолю
цию протеста против репрессий в 
отношении борцов за мир.

Эти документы проникнуты ду
хом твердой убеждейности в том, 
что все разногласия между наро
дами могут н должны быть решены 
мирным путем, что миролюбивое 
человечество обеспечит мир во 
всем мире, откроет народам путь 
развития без страха перед угрозой 
уничтожения.

В наше время людям стали до
ступны сокровеннейшие тайны 
природы. Разум человека сделал 
его повелителем гигантских сил, 
обладание которыми может неви
данными в истории темпами уско
рить преобразование лица нашей 
планеты, семимильными шагами 
двинуть вперед технический н со
циальный прогресс, превратить 
всю землю в цветущий сад.

Но этн же высвобожденные че
ловеческим гением силы природы 
в руках империалистов — ничтож
ного меньшинства трехмиллнард- 
ного населения планеты — обра
щаются против человечества, пре
вращаясь в снлы истребления лю
дей, могут навлечь на мир неслы
ханные страдания н бедствия.

Как отметил Всемирный Совет 
Мира, несмотря на все усиливаю
щиеся требования народов обеспе
чить плодотворное мирное сосуще- і 
ствование и прочный мнр, несмот
ря на изменения, происшедшие в 
международной обстановке, гонка 
вооружений продолжается. Она 
создает чудовищную угрозу ядер- 
ной войны. Вот почему так важно 
ни на минуту не ослаблять бди
тельность народов перед лицом ко -: 
варных происков агрессивных сил, 
так важно теснее смыкать ряды

могучей армии сторонников мира.
В борьбе за предотвращение 

войны, за сохранение прочного ми
ра во всем мире решительно объе
диняется ныне все передовое чело
вечество. Стойкими поборниками 
дела мира, дела всеобщего н пол
ного разоружения выступают Со
ветский Союз, все страны лагеря 
социализма.

Многие делегаты делийской сес
сии подчеркивали в своих выступ
лениях исключительную роль пред
ложений по разоружению, внесен
ных в прошлом году главой Совет
ского правительства на рассмотре
ние Генеральной Ассамблеи ООН. 
«Мы прежде всего должны потре
бовать полного, всеобщего н конт
ролируемого разоружения, — за
явил на сессии президент-исполни
тель Всемирного Совета Мира про
фессор Джон Бернал. — Это наша 
основная задача, н мы пойдем по 
этому пути до конца. Мы должны 
потребовать роспуска военных бло
ков НАТО, СЕАТО, СЕНТО, вы
звавших к  жизни политику сдержи
вания и запугивания, с которой мы 
не можем согласиться».

Идея борьбы за прочный мир на 
земле ярко выражает волю наро
дов. Никогда еще в истории не су
ществовало столь мощного и столь 
массового движения, как движе
ние сторонников мира.

С разных концов планеты прихо
дят вести о выступлениях народов 
против атомной смерти, против 
гонки вооружений. Десятки тысяч 
англичан приняли участие в тради
ционном олдермастонском походе 
за ядерное разоружение. Их шаг 
перекликается с поступью амери
канцев, из разных городов США 
направившихся в Нью-Йорк к  зда- 
ншо ООН с лозунгами, призываю
щими к  разоружению н борьбе за 
мирное сосуществование. Марши 
противников атомного вооружения, 
выступления против подготовки к 
войне объединяют в своих рядах 
трудящихся Западной Германии, 
Данин и Японии, стран Латинской 
Америки и Африки.

Устранить все препятствия на 
пути достижения прочного мира— 
этот призыв, прозвучавший в Де
ли, находит отклик в сердцах всех 
честных людей земли.

Мир на нашей планете будет в 
опасности до тех пор, пока не бу
дут сломаны и выброшены на свал
ку истории последние оковы коло- 
пиолязма. Идшеркалисты все еще 
отказываются признать за порабо
щенными ими народами право на 
свободное и независимое развитие, 
кровавым террором пытаются 
удержать свои позиции в странах, 
поднимающихся на борьбу за свое 
национальное освобождение. Это 
не может не создать угрозы всеоб
щему миру. Поэтому, отмечается в 
резолюции Всемирного Совета Ми
ра о национальной независимости 
и ликвидации колониализма, борь
ба за национальный суверенитет и

независимость является задачей не 
только колониальных народов, но 
н всех народов мира, которые 
стремятся к  обеспечению прочного 
мира, разоружению н взаимовы
годному дружественному сотруд
ничеству между народами.

Каир далеко от Дели, но цели и 
задачи, выдвинутые на сессии Все
мирного Совета Мира, тесно связа
ны с проблемами, которые обсуж
дала третья Конференция народов 
Африки, работавшая в столице 
ОАР. Эта наиболее представитель
ная в истории континента афри
канская конференция уже сама по 
себ.е явилась ярким показателем 
поразительных перемен, происшед
ших на африканском континенте, 
перемен, рожденных успехами на
родов Африки в борьбе за свою 
национальную самостоятельность.

«НЫНЕ СИЛЫ, ВЫСТУПАЮ
Щ ИЕ ЗА ПОЛНУЮ ЛИКВИДА
ЦИЮ КОЛОНИАЛИЗМА, ПОИС
ТИНЕ ОГРОМНЫ, — писал 
Председатель Совета Министров 
СССР И. С. Хрущев в послании 
председателю Конференции наро
дов Африки, — ОНИ НЕИЗМЕ
РИМО ПРЕВОСХОДЯТ СИЛЫ 
КОЛОНИЗАТОРОВ. ЕСЛИ ПРО
ТИВНИКИ КОЛОНИАЛИЗМА 
БУДУТ ДЕЙСТВОВАТЬ ДРУЖ
НО И СПЛОЧЕННО, ТО ПОЗОР
НАЯ КОЛОНИАЛЬНАЯ СИСТЕ
МА БУДЕТ ОКОНЧАТЕЛЬНО И 
НАВСЕГДА ПОХОРОНЕНА В 
САМОМ БЛИЖ АЙШ ЕМ БУДУ
ЩЕМ».

Третья Конференция народов 
Африки приняла ряд важных до
кументов, которые, несомненно, 
сыграют большую роль в дальней
шем сплочении народов Африки в 
борьбе против колониализма во 
всех его проявлениях — новых и 
старых. Эта конференция явилась 
знаменательной вехой в бурно раз
вивающейся истории африканско
го континента.

Решения сессии Всемирного Со
вета мира и третьей Конференции 
народов Африки, отвечающие жиз
ненным интересам миллионов лю
дей доброй воли, несомненно, най
дут самый широкий отзвук на всех 
континентах. Советский народ, не- 
лзменно выступающий поборником 
мира н страстным противником не
навистной колониальной системы, 
горячо одобряет и поддерживает 
этн документы.

Усилиями всех миролюбивых 
народов расчищается путь к  проч
ному миру — в этом знамение на-

Осмотр 
. партии 

проектов 
и

руководителями 
и правительства 
новых сооружений 
памятников

5 апреля товарищи Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов,
A. Н. Косыгин, 0. В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов. Д. С. Полянский. 
Е. А. Фурцева, Н. С, Хрущев, Г. И. Воронов, В. В. Гришин. П. Н. Поспелов 
посетили Выставку достижений народного хозяйства СССР. В разделе 
«Строительство» они ознакомились с конкурсными проектами памятника
B. И. Ленину в Москве и экспериментального жилого района, который ре
шено построить в Юго-Западном районе столицы. Здесь же были осмотрены 
макеты нового здания строительной выставки и тепловой электростанции 
мощностью 2.400 тысяч киловатт, запроектированных в сборных железо
бетонных конструкциях.

В музее русской архитектуры имени А. В. Щусева руководители партии 
и правительства знакомились с эскизными конкурсными проекта.ми Все
мирной выставки 1967 года в Москве.

В этот же день они посетили мастерскую скульптора Л. Е. Кербеля, где 
были ознакомлены с моделью памятника Карлу .Марксу. Этот монумент 
намечено соорудить в центре столицы —  на площади Свердлова.

В ос.мотре проектов новых сооружений и паміггников приняли участие 
заместитель Председателя Совета Министров СССР В. Н. Новиков. Министр 
обороны СССР, Маршал Советского Союза Р. Я, Малиновский, первый сек
ретарь МГК КПСС II. II. Демичев, Министр строительства электростанций 
И. Т. Новиков, председатель Госстроя СССР И. А. Гришманов, председатель 
Государственного научно-технического комитета К. Д. Петухов, заведую
щий Отделом культуры ЦК КПСС Д. А. Поликарпов, заместитель заведую
щего Отделом строительства ЦК КПСС В. П. Абызов, первый заместитель 
председателя исполкома Моссовета С. М. Бутусов, главный архитектор го
рода Москвы -М. В. Посохин, строители, проектировщики, скульпторы.

Во время осмотра Н. С. Хрущев сделал важные замечания по вопросам 
проектирования и строительства.

Пояснения руководителям партии и правительства давали президент 
Академии строительства и архитектуры СССР В. А. Кучеренко, замести
тель председателя Госстроя СССР Н. В. Баранов.

(ТАСС).

На сам о к о н тр о ль

Владимир Зуев.

растут
способ-

шего времени. Неуклонно 
силы мира и социализма, 
ные обуздать империалистов, пре
дотвратить войну. Борьба за проч
ный мир на земле — дело всего 
человечества.
(Передовая «Правды» за 6 апреля).

СВЕ РХ П Л А Н А — 
ЦЕННЫЕ СОРТИМЕНТЫ

Коллектив Чаинского леспром- А. Обухова, Г. Белоусова за счет 
хоза борется за то, чтобы выпол- рациональной разделки древесины 
нить четырехмесячный план лесо- дали сверх квартального плана 
заготовок к  22 апреля —  ко дню 1.333 кубометра пиломатериалов 
рождения В. И. Ленина. Чаинские для судостроения и .других высо- 
лесорубы стремятся не только до- косортных сортиментов. Это по- 
срочно,выполнить план по общей зволило коллективу Обского пунк- 
вывозке древесины, но и дать на- та дать сверхплановой товарной 
родному хозяйству страны как продукции на 70 тысяч рублей, 
можно больше высокосортных де- Коллектив леспромхоза выпол- 
ловых сортиментов. В соревнова- дид квартальный план по заготов- 
нии за увеличение выхода де- рудничной стойки на 146,4 
ловой древесины участвуют все процента. На десятки тысяч руб- 
коллективы нижних складов пред- лей сверх плана дано народному 
приятия. хозяйству других ценных сорти-

Коллектив нашего леспромхоза ментов, 
досрочно выполнил квартальный Сейчас на нижних складах с 
план заготовки и вывозки древе- раскряжевщиками и десятниками- 
сины. Квартальный план по заго- приемщиками регулярно про- 
товке деловой древесины перевы- водятся’ занятия, на которых изу- 
полнен на 6 процентов. Особенно qaioicn наиболее рациональные 
хорошо потрудились лесозаготови- методы раскроя хлыстов. Члены 
тели в марте. Месячный план ле- комплексных бригад тщательно 
созаготовок выполнен на 113,8 изучают установленные стандар- 
процента, а по заготовке деловой .j-y разделки древесины, повыша- 
древесины —  на 116,6 процента, и-р свои технические знания.

Высоких результатов добились р БАБИНОВ
комплексные бригады нижних
складов Обского и Бундюрского начальник планового отдела 
лесопунктов. Бригады А. Вайхеля, Чаинского леспромхоза.

Одной из первых на заводе 
кТомтсабель» перешла на само
контроль бригада коммунистиче
ского труда, которой руководит 
Владимир Зуев.

...Ошлангованный кабель, прой
дя дсвяностометровую вулканиза
ционную трубу, черной лентой ло- 
жигся на приемный барабан. Вре
мя от времени Анатолий Морозов 
с штангенциркулем подходит к  тя
говой шайбе и замеряет внешний 
диаметр кабеля: «Кажется, стенка 
чуть тоньше нормы».

—  Володя, —  говорит Морозов 
подошедшему бригадиру, —  при
бавь скорость шнека, стенка тон
ковата.

Владимир вырезает из кабеля 
кусок шланга, замеряет диаметр, 
толщину стенки, проверяет цент
ровку:

—  Да, скорость шнека нужно 
увеличить, —  говорит он и 
идет к  пульту управления агрега
том. Через несколько минут с 
приемной площадки агрегата раз
дается несколько звонков. «Те
перь нормально»,—  думает брига
дир, стоя за пультом управления 
агрегата непрерывной вулканиза
ции —  сложной системе машин, 
протянувшейся почти через весь 
цех.

С того' памятного дня прошло 
около двух месяцев. Бригада Вла
димира Зуева за это время вы
держала экзамен на высокое ка
чество изделий. Одной из 'первых 
на заводе ей вручен штамп, кото
рым штампуют готовую продук
цию. Еще ни разу кабель, на ко
тором стоит этот штамп, не вы
звал нареканий потребителей. Ка
чество продукций —  всегда высо
кое.

Раньше весь ошлангованный 
кабель обычно шел на перемотку, 
где контролеры определяли год
ность продукции, замеряя диаметр 
шланга, толщину стенки. Теперь 
сама бригада, вместо контролера.

следит за ошлангованием и каче
ством готовой продукции и при
нимает готовую продукцию прямо 
на барабаны, которые. пойдут на 
склад. Если во многих бригадах 
почти весь кабель обязательно 
перематывается, то в бригаде Вла- 
.дпмира Зуева перематывается не 
более восьмой —  десятой части 
всего выпускаемого кабеля. Это 
делается в тех случаях, когда 
члены бригады хотят еще раз убе
диться, что выпускаемый ими ка
бель —  отличного качества. Так 
экономится время. Не случайно 
бригада, перейдя на самоконтроль, 
не только не снизила производи
тельность труда, но и продолжает 
наращивать ее. Средняя выработ
ка в бригаде —  130 процентов 
нормы.

Еще совсем недавно выпуск 96 
процентов продукции хорошего 
качества считался очень высоким 
показателем в цехе. Перейдя па 
самоконтроль, бригада Владим'гра 
Зуева добилась того, что 98,1 про
цента продукции идет хорошего и 
отличного качества. При этом пе
редовая бригада сэкономила за 
первый квартал около 5 тонн ре
зины.

Смена кончилась. Члены брига
ды расходятся —  кто в кружки, 
кто на занятия в политехни
ческий институт, а кто и в  
кино, чтобы хорошо отдохнуть, а 
завтра с новыми силами встать у 
агрегата. Бригада все больше вы- 
nytKaer продукции, на которой 
стоит штамп: «годен». Бригада
коммунистического труда Влади
мира Зуева гарантирует этим 
штампом высокое качество кабе
лей.

И. ВАХРУШЕВ, 
инженер-электрин завода 
«Томкабель», нештатный 
сотруднин промышленного 
отдела газеты «Красное зна
мя».

Наши интервью

Перед навигацией
Для работников Томского 

эксплуатационного участка Об
ского речного пароходства на
ступили напряженные, горячие 
дни. В РТОМ году весна пришла 
к  томским речникам примерно 
на іюлме. '̂яца раньше прошло
годнего. Через несколько дней 
вскроется Томь, и начнется на- 
ьнгацн.т. Нужно поторапливать
ся, чтобы завершить необходи
мые приготовления.

— Сейчас мы заканчиваем 
ремонт пристанского хозяйства, 
— рассказал нашему корреспон
денту главный диспетчер Том
ского эксплуатационного участ
ка Б. Ф. Майофис.

— С какими грузами из Том
ска отправятся в первые рейсы 
суда?

— На пристанских складах 
находится сейчас около 2.5 ты-

Борясь за претворение 
в жизнь обязательств, 
принятых в честь XXII 
съезда КПСС, работники 
стройуправления ГРЭС-П внедряют 
новые способы строительства; поточ
ный метод возведения домов из зо- 
лоблоков, строительство зданий на 
свайном основании и другие. В дни 
трудовой вахты добились высокой 
производительности труда комплек
сные бригады управления тт. Нова- 
ковского, Ковецкого, Шилова, Гага- 
лияского и другие. Они ежесменно 
выполняют нормы на 120— 130 про
центов. Управление выполнило 
квартальный план.

В первом квартале улучшили ор
ганизацию труда на стройках кол
лективы треста «Томлесжелдор- 
строй», который выполнил квар
тальный план на 105 процентов.

Хороших показателей в соревно
вании за достойную встречу XXII 
съезда КПСС добились коллективы 
МДО ХіХг 132, 136, 137.

Среди бригад треста лучших ре
зультатов добилась комплексная 
бригада коммунистического труда 
Алексея Аркадьевича Архипенко из 
МДО-132. Дружный коллектив стро
ит жилье для сплавщиков в Белом 
Яру. Он выполнил план в феврале 
на 250 процентов, в марте —  на 
248. Бригада обязалась в первом 
квартале построить рабочим Нарым- 
ского сплавучастка 20 квартир и 
сдержала свое слово.

Однако большинство строительных 
организаций и, прежде всего, тресты

ЛУЧШЕ ОРГАНИЗОВАТЬ ТРУД НА СТРОЙКАХ
♦  ♦

Обзор строительных работ 
за первый квартал 

♦ ♦

С к в о з и  Ьіе б р и г а д  bi
Важный, почин рабочих Уралмашзавода

СВЕРДЛОВСК, 6 апреля. (ТАСС). 
Новая фор.ма организации труда —  
сквозные бригады —  возникла не
давно на Уралмашзаводе. Сейчас 
здесь все больше и больше становит
ся таких коллективов рабочего со
дружества.

Еще несколько месяцев назад цех 
средних узлов Уралмашзавода счи
тался отстающим. Производитель
ность была невысокая. Особенно пло
хо обстояло дело на первом участке. 
Происходило это оттого, что теря
лось много времени на подготовку 
для переналадки. Оканчивалась сме

на, а станочник еще не обработал 
свою деталь. Приходил сменщик, 
сбрасывал ее со станка, ставил 
свою и брался за переналадку агре
гата. На это уходило немало рабоче
го времени. Начнется другая сме
на *—• та же непроизводительная 
работа.

А что, если всем сменщикам на 
одном станке вести «сквозную» ра
боту, трудиться по одному наряду?—  
предложили рабочие. Этот вопрос 
всесторонне обсудили. По единому 
наряду начали работать строгальши 
ки Банных. Мицкевич

ные бригады и другие станочники 
цеха. Результаты их работы превзо
шли все ожидания, исчезли ненуж
ные перестройки станков, улучшил
ся уход за ними, быстро росло ма
стерство рабочих, т. к. теперь каж
дый перенимал опыт у  своего това
рища. Производительность труда на 
многих агрегатах выросла на 25— 30 
процентов, а в целом на участке в 
результате повой организации труда 
она поднялась на 15— 17 процентов.

Сквозные бригады работают сейчас 
в мартеновском и других цехах 
Уралмаша и стали создаваться

а потом стали объединяться в сквоз- других предприятиях совнархоза,

X* 97 и 98, не преодолело отстава
ния. Квартальный план строитель
но-монтажных работ в тресте X  97 
выполнен на 78,8 процента, в тре
сте X  98 —  на 64 процента. На 
многих строительных площадках 
трестов прорабы, мастера и бригади
ры по-прежнему не уделяют доста
точного внимания организации тру
да и производства, не внедряют пе
редовой опыт. А работники трестов 
и управлений плохо контролируют 
это важное дело.

Большие простои рабочих руково
дители строек объясняют недостат
ком материалов, при этом закрыва
ют глаза на крупные организацион
ные неполадки.

Например, на стройке завода 
крупнопанельного домостроения, ко
торое ведет УНР-292, в начале мар
та каменщики простаивали по Пол- 
смсны из-за перебоев в подаче ра
створа. На других работах их не ис
пользовали, хотя это можно было 
сделать. В УНР-770 в первой дека
де марта 75 строителей простояли 
4 дня: у них не было фронта работ.

Коллективы обоих трестов низки
ми темпами строят жилье. План вво
да жилых домов в первом квартале 
они не выполнили. Строители жи
лищ —  работники УНР-787 в тре
сте X  97 и УНР-768 в тресте 
X  98— распыляют рабочих и мате
риально-технические ресурсы по мно
гим объектам. Это замедляет строи
тельство, ухудшает использование 
техники. Па стройках много ручно
го труда, допускаются брак и пере
делки.

Систематически срывают совме
щенные графики работ на стройках 
коллективы участков трестов 
«Стальмоитаж», «Саитехмоитаж», 
«Сибтеплоизоляция». Это во многом 
объясняется недостатком контроля 
за деятельностью этих участков со 
стороны генеральных подрядчиков 
—  строителей, а также управления 
строительства и промышленности

строительных материалов совнархо
за. Это управление слабо координи
рует действия строителей 
подрядчиков.

Субподрядчики нередко 
самые неотложные работы, 
мер, монтажники участка 
монтаж», устанавливающие

суб-

срывают 
Напри- 

«Сталь- 
сталь-

ные и железобетонные конструкции, 
в первом квартале сорвали монтаж 
этих конструкций на пусковых объ
ектах треста X  98. Прораб участка 
«Стальмонтаж» тов. Корольков не 
обеспечил выполнепия плана, пло
хо организует монтаж конструкций. 
Здесь чаще всего работают в одну 
смену, рабочие нередко простаива
ют. Еще прошлой осенью, например, 
в Томск по железной дороге подали 
фермы, но тов. Корольков не пере
вез их своевременно на объект, хотя 
краны и автомашины тогда не были 
загружены. Когда же в конце квар
тала потребовалось монтировать эти 
фермы, пришлось на перевозку их 
отвлечь с монтажа конструкций кра
ны и транспортные механизмы. Мар
товский план монтажа железобетон, 
ных конструкций был сорван.

Строители Томска и области до 
сих пор ощущают недостаток желе
зобетонных конструкций, столярных 
изделий, а также стеновых материа
лов. Такое положение- объясняется 
недостатками в работе предприятий 
треста «Стройдеталь». В погоне за 
выполнением плана выпуска ва
ловой продукции заводы треста за
частую не выполняют его в ассор
тименте. Выполнив квартальный 
план выпуска валовой продукции на 
99 процентов, трест «Стройдеталь» 
недодал на стройки 2.073 кубометра 
сборного железобетона. Резко отста
ет от плана выпуск длинномерных 
балок с предварительно напряжен
ной арматурой, лестничных маршей 
и площадок, а также половой рейки.

Сборный железобетон часто пода

ют на стройки некомплектно, изде
лия имеют низкое качество.

Медленно увеличивают выпуск 
кирпича заводы областного управ
ления местной промышленности. На
пример, на Колпашевском кирпич
ном заводе в погоне за выполнением 
плана по валовой продукции усилен
но готовят клепку и ящики, а про
изводство кирпича организуют пло
хо. В итоге квартальный план по 
выпуску кирпича выполнен лишь на 
70 процентов.

На кирпичных заводах X  3 и 
X  10 медленно строят дополнитель
ные камеры для сушки сырца. Руко
водителям заводов в апреле необхо
димо увеличить количество строи
телей на этих работах. Ведь за счет 
расширения площади сушильных 
камер можно давать ежемесячно еще 
по 600— 700 тысяч кирпича.

Во втором квартале строителям 
области надо наверстать упущенное. 
Надо постоянно улучшать организа
цию труда, вскрывать и использо
вать резервы производства, доби
ваться согласованной и ритмичной 
работы всех звеньев строительства.

сячи тонн различных грузов; са
хар. ткани, обувь, строительные 
материалы для северных рай
онов области. С открытием на
вигации начнется также пере
возка грузов, предназначенных 
для сельского хозяйства.

Из Новосибирска пойдут в 
Томскую область первые суда с 
горючим для колхозов и сов
хозов.

— Что нового на участке по 
сравнению с навигациями прош
лых лет?

— Нынче 26 буксирных и 
пассажирских пароходов пере
водятся на жидкое топливо. Это 
сократит затраты труда и уско  
рит оборачиваемость судов (за
правка жидким горючим отни
мает значительно меньше вре
мени).

Появится также возможность 
уплотнить расписание движения 
пассажирских судов. Для линии 
Томск — Тюмень уплотненное 
расписание уже составлено.

Впервые на лесных и грузо
вых линиях будут работать ІО 
недавно полученных кренящих
ся барж-самосвалов. Число их в 
этом году должно увеличиться 
еще на семь единиц. На линии 
Каргасок — Черемошники на 
перевозку леса поставлены 
только баржи-самосвалы. Кол- 

. лектив этой линии включился в 
борьбу за звание линии комму
нистического труда.

Есть новости и в пассажир
ском «секторе». Открывается 
новая транзитная линия Томск 
— Зырянка (один раз Ь не
делю). Пароход «Дрокин» по 
возвращении его в субботу из 
рейса будет по воскресеньям к  
услугам отдыхающих томичей, 
желающих совершить прогулку 
за город.

На линии Новосибирск — 
Колпашево будет курсировать 
недавно полученный из Венгрии 
комфортабельный пароход 
«Омск».

Значительно улучшится об
служивание пассажиров на уча
стке Асино — Линево. В прош
лом году здесь несли службу 
старые катера, они часто выхо
дили из строя, нарушая график. 
Сейчас здесь будут работать че
тыре парохода типа «Москвич». 
Два из них переведены с других 
линий, два получены в этом го
ду-

л я  U  М ; I

Волнения на юге Анголы
ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). 

Волнения африканского населения, 
охватившие северные районы Ан
голы, перекинулись на юг этой 
португальской колонии. Полиция 
и отряды колониальных войск про
водят «прочесывание» города Ви
ла Бокойо — главного очага вол
нений на юге Анголы. 5 апреля, 
как с^бщает корреспондент агент
ства Рейтер, та.м было арестовано

около 200 человек местного насе
ления.

Напуганные ростом национально- 
освободительного движения анго- 
лезского народа, колонизаторы 
шлют в Анголу военные подкреп
ления. Португальский министр за
морских территорий Лопез Альвес 
заявил, что в самое ближайшее 
время в Анголу прибудут значи
тельные подкрепления полиции и 
войск.

Положение в Лаосе
х а н о й , б апреля. (ТАСС). С 

каждым днем в Лаосе расширяют
ся районы, контролируемые пра
вительственными войсками и сила- 
•ми Патет-Лао. Полностью очищена 
от мятежников провинция Сненг- 
Куанг. Освобождены многие райо
ны провинций Вьентьян и Луан- 
Прабан.

Дорога номер тринадцать — 
главная линия коммуникаций мя

тежников в Северном Лаосе — на 
протяжении 100 километров конт
ролируется союзными войсками. 
Отряды Патет-Лао действуют в не
посредственной близости от 
Вьентьяна и Луан- Прабана.

Радио «Голос Патет-Лао» сооб
щает об участившихся случаях де
зертирства и перехода солдат мя
тежников на сторону правительст
венных войск.
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Решения январского 
Пленума ЦК КПСС- 

в жизнь Все силы-на выполнение обязательств
Труіящиеря Чяяяехѳ* 

го района взяли нд 
1961 год высоЕие обям* 
тельетва но увеличе
нию производства и продаяш про
дуктов сельского хозяйства. Ре
шено получить зерновых по 12 цент
неров с гектара, продать го
сударству всеми категориямн хо
зяйств 2.500 тонн зерна. 5.800 
тонн мо.юка. 1.320 тонн мяса, 74,7 
центнера шерсти, 1.400 тысяч яиц.

Итоги первых месяцев 1961 года 
свидетельствуют о том, что обяза
тельства эти реальны и могут быть 
успешно выполнены. План первого 
квартала по продаже молока и яиц 
государству район перевыполнил. 
Надои молока на фуражную корову 
за три месяца по сравнению е ѳтим 
же периодом прошлого года увели- 
чи.тись на 133 килограмма.

Не выполнили мы своих обяза
тельств и-планов за первый квартал 
по продаже государству мяса. Но у 
нас есть все возможности в ближай
шее время увеличить продажу мяса 
и успешно выполнить обязательства, 
взятые на этот год.

Мы еще далеко не достаточ
но используем богатые резервы на
ших хозяйств. Доярка М. Б. Макс 
коломино-грісвской фермы Коломин- 
ского совхоза за три месяца 1961 
года надоила на фуражную корову 
по 797 килограммов. Если бы все 
доярки района добились таких пока
зателей, район увеличил бы произ
водство молока на 1.100 тонн.

Поэтому одна из главных задач, 
стоящих перед райкомом КПСС, пар
тийными организациями колхозов и 
совхозов, состоит в том. чтобы глу
боко изучать опыт передовых живот
новодов. добиваться, чтобы все ра
ботники достигли показателей пере
довиков. Сейчас суточные надои на 
фуражную корову по району состав
ляют свыше 7 килограммов. Сухо- 
логовская ферма Коловшнского сов
хоза и андреевская ферма Чаинского 
совхоза имеют ежедневный надои 
молока на фуражную корову по 9 ки 
лограммов. Наша задача— подтянуть 
все фермы колхозов и совхозов по 
надою молока до этого уровня.

Большое значение райком КПСС 
придает повышению культуры веде
ния животноводства. Осенью прош
лого года партийный комитет и ди
рекция Чаинского совхоза решили 
навести образцовый порядок на жи
вотноводческих фермах. Об их наме
рениях было сообщено всем трудя
щимся района. Было определено, что 
через некоторое время в совхоз при
едут проверять состояние животно- 
водчееки.х фер.ч работники Коломип- 
ского совхоза и руководители других 
хозяйств. Коллектив совхоза по-де
ловому организовал борьбу за куль
туру производства.

В декабре в совхоз приехали 46 
человек из Коло.минского совхоза и 
других хозяйств района. Здесь, дей- 
сгвите.тйно, был наведен образцовый 
порядок. Помещения чистые, скот 
содержится хорошо, точно соблюдает
ся распорядок дня. Работники жи
вотноводства Коломинского совхоза 
наглядно убедились в том, что такой 
порядок можно навести и у нид. 
Здесь же они и решили последовать 
примеру соседей и пригласили ж и
вотноводов Чаинского совхоза через 
месяц побывать у  них и посмотреть, 
как внедрен их опыт. *

Такая встреча состоялась. Боль
шая группа животноводов и руко
водящих работников Чаинского сов
хоза в январе побывала на пяти 
фермах Ео.юминского совхоза. Они 
отметили, что коломинцы проделали 
большую работу по наведению поряд
ка на фермах, и указали на еще име
ющиеся недостатки.

Сейчас положение дел на боль
шинстве ферм совхозов и колхо
зов изменилось. Особенно настойчиво 
идет борьба за культуру на веломи- 
нѳ-гривекой, лебатерской. сухоло- 
говской фермах Коломиненого совхо-

Передовой опыт— 
всем хозяйствам

Поможем
преодолеть
отставание

Большой интерес вызвало у нас 
начинание еерпуховчан. Мы охотно 
поддержали этот патриотический по
чин. В нашем еовіоэе есть немало 
настоящих мастеров своего дела. 
Большой опыт работы у телятницы 
Э. Э. Нэйвальд, доярок 0. Г. Гераси
менко, А, В. Костюшко и многих дру
гих. Они ежегодно добиваются хоро
ших успехов.

По примеру еерпуховчан мы орга
низуем постоянный обмен опытом 
между животноводами, будем раз в 
месяц практиковать взаимное посе
щение ферм, советоваться между 
собой, как лучше организовать труд, 
чтобы повысить продуктивность об- 
щественногѳ стада, будем помогать 
друг другу. В нашем хозяйстве есть 
доярки, которые мало получают мо
лока от своих групп коров. И дело не 
в том, что они недобросовестно ра
ботают. у них нет сноровки и доста
точного опыта ухода за животными.

Мы поможем своим товарищам 
преодолеть отставание и повысить 
удои. Передовые доярки берут шеф
ство над менее опытными.

П. КУРЖЕЙ, доярка фермы вто
рого отдолония Каргаеоксного 
зоаросоохоэа; 0. РОМАНЕНКО, 
депутат районного Совета, дояр 
на второго отделения эверосов 
доза; Я. БОГЕР. управляющий 
первым отделением зверосовхо 
зе; 3. ГАУС, 3. ТЮДИЛЕКОВА 
доярки первого отделения звере 
совхоза Каргаеоксного района.

Н. ЛЫСАНОВ, 
первый секретарь Чаинского 

райкома КПСС

за. андреевской, гвоздевской Чаин
ского совхоза. На этих фермах еже
дневный надой молока от каждой Фу
ражной коровы составляет свыше 
8 килограммов, тогда как на других 
фермах —  по 7 килограммов и ниже.

6 феврале и марте на всех фермах 
колхозов и совхозов введено .двух
фляжное доение коров. По пример
ным подсчетам, только за счет этого 
за два месяца получено дополнитель
но 50 тонн молока.

Осенью 1960 года в колхозе «Рос
сия» введены беспривязное содержа
ние скота и электродоение. Каждая 
доярка теперь доит и ухаживает за 
30 коровами. Сейчас принимаются 
меры для широкого внедрения этого 
прогрессивного метода работы. Элек
тродоильные установки уже работают 
в двух колхозах и на одной ферме 
Чаинского совхоза. Более быстрое 
распространение этого важного дела 
тормозит недостаток электродои.чь- 
ных агрегатов. Областные организа
ции должны помочь нам в этом.

В этом году в районе резко воз
росло производство яиц. За три меся
ца оно увеличилось по сравнению с 
этим же периодом прошлого года 
почти в три раза. Этому способство
вала широкая пропаганда передового 
опыта. В декабре было проведено со
вещание птицеводов района на муш- 
кинской ферме Чаинского совхоза. 
Здесь передовая птичница района
В. П. Мануйлова подробно рассказа
ла и наглядно показала, как она го
товит корм и кормит кур. После этого 
многие птицеводы района применили 
у себя ее опыт и получили хороший 
результат. В январе совещание ра
ботников животноводства было про
ведено на ферме колхоза имени Тель
мана, Практика показала, что прове
дение семинаров, совещаний с дояр
ками, птицеводами, чабанами и дру
гими работниками непосредственно 
на фермах очень эффективно.

Главно'е в резком подъеме живот
новодства —  это создание прочной 
кормовой базы. Эти вопросы сейчас 
находятся в центре внимания рай- 
ко.ча КПСС, первичных партийных 
организаций. Опыт 1960 года пока
зал, что темпы заготовки сена можно 
усилить за счет .четки его на де
ревья. В прошлом году, как правило, 
метка сена во всех хозяйствах про
водилась на деревья. На этих работах 
использовались тракторы ДТ-54. а 
тан, где их не хватало, применялись 
тракторы «Беларусь». Этот метод 
скирдования сена повышает произво
дительность труда до 30 процентов.

В колхозе «Россия» применялся под
борщик сена, сконструированный на 
базе соломокопнителя. Это заслужи
вает внимания, надо применить такой 
опыт в других хозяйствах.

6 прошлые годы мы мало заклады
вали силоса. Плохо механизирован у 
нас этот процесс, не хватает тран
спортных средств. В 1961 году на 
силос намечено посеять 3 тысячи 
гектаров культур. Автомобильному 
парку, имеющемуся в колхозах и 
совхозах, трудно будет обеспечить 
перевозку тажого количества зеленой 
массы. У нас есть достаточное коли
чество тракторов «Беларусь», но 
очень мало тележек. Если бы соот
ветствующие областные организации 
выделили району 25— 30 трактор
ных тележек, мы бы смогли успеш
но решить этот вопрос. Наша задача 
—  заложить в этом году не менее 
12 тонн силоса на корову.

Впервые в районе будет посеяна 
сахарная свекла на площади 300 
гектаров. Для нас это дело новое. 
28 марта с агрономами, звеньевыми 
по выращиванию пропашных куль
тур и другими работниками был 
проведен семинар. Они подробно оз
накомились с агротехникой возделы
вания сахарной свеклы. Б совхозах 
и колхозах района выделяются под 
эту культуру лучшие земли.

Распространение передового опы
та является одним из решающих ус
ловий дальнейшего увеличения про
изводства и продажи продуктов сель
ского хозяйства. В этом отношении 
нам предстоит еще многое сделать. 
Надо постоянно совершенствовать 
формы и методы пропаганды опыта 
передовиков, шире распространять 
инициативу передовиков сельского 
хозяйства Серпуховского района Мо
сковской области.

Следует повысить действенность 
пропаганды передового опыта, дово
дить до конца все мероприятия, свя
занные с изучением и широким внед
рением в производство достижений 
науки и передовой практики. Все эти 
вопросы должны постоянно нахо
диться в центре внимания райкома 
КПСС, каждой партийной организа
ции, каждого специалиста и руково
дителя хозяйства.

Многое еще у нас не сделано по 
внедрению передовых методов труда 
в свиноводстве. Это— одна из причин 
того, что район не выполнил своих 
квартальных обязательств по прода
же государству мяса.

Следует отметить, что специали
сты областных организаций редко 
бывают у нас в районе, а научные 
работники вузов, связанные с сель
ским хозяйством, совсем не бывают. 
Их помощь была бы паи очень по
лезна в организации научной систе
мы ведения сельского хозяйства.

На окраине деревни Туеидат Зырянского района раски
нулся животноводческий городок колхоза «Борьба за ком
мунизм».

Здесь работает телятницей Александра Семеновна Зуе- 
внч. За хорошую работу в ІѲвО году обком КПСС и 
облисполком присвоили ей звание «Лучшая телятница об
ласти», ей вручен значок «Отличник социалистического 
соревнования сельского хозяйства РСФСР».

В 1937 году Шура Зуевич окончила Михайловскую се- 
мнлетнюю школу. В это время по призыву ЦК ВЛКСМ 
молодежь шла на работу в колхозы. Приехав на летние 
каникулы в родной колхоз, Шура пошла в правление и за
явила о своем желании работать на ферме. Бе послали 
ухаживать за нетелями. Работала она вместе со своей се
строй н за год многому научилась. В 1959 году стала ра
ботать самостоятельно. 50 телят в возрасте от в месяцев 
до года сохранила и вырастила.

Готовясь к  вступлению в ряды комсомола, Шура реши- .  
ла за 6 месяцев вырастить 60 телят. Свое слово девушкпіТ 
сдержала. Она добилась среднесуточного привеса каждого 
питомца до 750 граммов. 10 ноября прошлого года 
А . Зуевич принята в комсомол.

Изучая материалы январского Пленума ЦК КПСС, 
Аленсандра Зуевич поставила перед собой задачу—в честь 
X X II съезда КПСС добиться еще лучших результатов, 
обеспечить более высокий привес телят. Сейчас на попече
нии Шуры находится 60 телят. Все они здоровые, упитан
ные, чистые.

Колхозиннн уважают молодую телятницу. Недаром они 
избрали ее депутатом Михайловского сельского Совета де
путатов трудящихся.

На снимке: Шура Зуевич.
Текст и фото В. ГОВОРУХИНА.

КОМЛНДИРОВКЯ И ЕЕ СЛЕДЫ
В колхозе имени Чапаева Туган- 

ского района сложилось тяжелое 
положение с выполнением кварталь
ных обязательств. Шла вторая поло
вина марта, а чапаевцы не продали 
государству и половины того коли
чества молока, которое они обещали 
продать в первом квартале. Еще ху
же обстояло дело с продажей мяса.

С целью помочь правлению, парт
организации колхоза усилить тем
пы продажи сельскохозяйственных 
продуктов, улучшить массово -  по
литическую работу сцеди животно
водов в колхоз выехала инструктор 
оадела пропаганды п агитации рай
кома КПСС тов. Солдатова.

Она собрала агитаторов, рассказа
ла им о совещании передовиков 
се,чьского хозяйства Сибири, помог
ла организовать выпуск лозунгов, 
плакатов. Но этим и ограничила свою 
деятельность в колхозе тов. Солдато
ва, он^ даже не пыталась вник
нуть в хозяйственные дела артели, а 
они требовали вмешательства работ
ника райкома партии.

В последнее время надои молока 
в колхозе снизились до 4— 4,5 ки
лограмма на фуражную корову. 
Корма на ферму доставляются не
регулярно. На откорме находится 
группа телйт, но они е лета не'‘взве
шивались. Каков их привес —  нико
му неішвестно.

Резко снизилась продуктивность 
птиц.

Тов, Солдатова знала обо всех 
этих недостатках, но ничего не сде
лала, чтобы устранить их. Мало то
го, возвратившись в райком, она 
никому нс сообщила о положении 
дел в колхозе.

Через неделю с тем же заданием в 
колхоз имени Чапаева выехал заве
дующий организационно -  инструк
торским отделом райкома партии 
тов. Прошутинскйй. Он побы
вал на фермах, беседовал с доярка

ми, свинарками, телятницами 
птичницами. Тов. Прошутинский 
добросовестно записал данные о 
снижении надоев молока, посовето
вал председателю колхоза тов. Смо- 
ленцеву лучше обеспечивать ферму 
кормами. Однако он даже не заме
тил того, что на ферме не органи
зовано соревнование доярок, omt не 
имеют индивидуальных обязательств.

Доярка Валентина Воскобойнико
ва объясняет это так:

—' Если возьмешь обязательство, 
не получишь дополнительной опла
ты.

Оказывается, в прошлом году 
многие доярки перевыполнили пла
новые задания по надою молока. Но 
правление колхоза, чтобы не выпла
чивать больших сумм премиальных, 
решило считать индивидуальные
обязательства доярок за плановые 
задания. Дополнительную оплату
получили лишь те доярки, которые 
перевыполнили свои обязательства.

А работники райкома не заметили 
это грубое извращение.

Тов. Прошутинский и заведую
щий отделом пропаганды и агита
ции райкома партии тов. Дашев- 
сюий давно уже спорят о том, кто 
должен заниматься соревнованием за 
коммунистический труд на фермах и 
в колхозных бригадах.

Тов. ІГроіпутингкиГі говорит, что 
это дело сподручнее отделу пропа
ганды и агитации: все-таки движе
ние новое, его надо пропагандиро
вать. А тов. Дашевский считает, что 
этим должен заниматься тов. Про
шутинский: его отдел организа
ционный, ему II заниматься орга
низаторской работой.

Пока они спорят, дело с места не 
двигается. В районе нет ни одной 
фермы, которая бы включилась в 
соревнование за звание коллектива 
коммунистического труда. При таком 
неправильном размежевании и рабо-

Продолжаем 
большой разговор В гостях у алтайских механизаторов

я  очень довольна, что мне при
шлось побывать у алтайских меха
низаторов и на месте детально озна
комиться с опытом работы комплек
сных механизированных отрядов.

В совхозе «Харитоновский», где 
работает отряд П, Зубова, нас встре
тили радушно. Секретарь партийно
го комитета совхоза тов. Севастья
нов подробно познакомил нас е хо
зяйством.

Осмотрев хозяйство, мы познако
мились с бригадирами комплексных 
бригад и начальниками отрядов. 
Бригадир комплексной бригады Ге
рой Социалистического Труда 
И. Милованов, начальники отрядов 
—  комбайнер тов. Речкин. трактори
сты тт. Таранов, Зубов рассказали 
нам о своей работе.

За отрядом закрепляется посевная 
площадь от 600 до 800 гектаров 
(бригадные севообороты при этом 
ни в коем случае не нарушаются), 
по 4— 5 тракторов, 3 — 4 комбайна 
и нужный прицепной инвентарь: 
плуги, сеялки, бороны, катки, куль
тиваторы с учетом производственной 
нагрузки. Начальникам отрядов и 
коллективам отрядов предоставлены 
большие возможности для проявле
ния инициативы. Бригадир дает ука
зания трактористам только через на
чальника отряда.

Начальник за руководство работой 
отряда получает 15 процентов от 
среднего заработка трактористов от
ряда, Кроме механизаторов, к  рабо
те в отряде привлекаются сезонные 
рабочие из бригад, например, коп
нители, заправщики, повара.

Труд в отряде оплачивается в за
висимости от полученного урожая.

За перевыполнение плана выдает
ся премия, которая распределяется 
между членами отряда и привлечен
ными рабочими. Причем, постоян
ным членам отряда выдается 80 
процентов, а привлеченным —  20 
процентов суммы. Начальник отря
да получает на 16 процентов боль
ше постоянных членов отряда.

Во всех механи.тированных отря
дах прицепщиков нет. Со всеми ра
ботами справляются сами трактори
сты. Комбайнеры здесь в зимнее и 
летнее время работают на тракторах, 
а в период уборки они управляют 
комбайнами.

Тов. Шилованов считает это наи-

Опыт работы алтайских комп
лексных механизированных от
рядов вызвал большой интерес 
у работников сельского хозяй
ства нашей области. Не до
вольствуясь статьями алтай
ских механизаторов П. Зубова 
и А. Чнбнсова об опыте работы 
комплексных механизирован
ных отрядов, напечатанных в 
нашей газете, некоторые то-

низованной облсовпрофом, по
бывали в гостях у механизато
ров совхоза «Харитоновский», 
на месте ознакомились с рабо
той отряда Петра Зубова и дру
гих.

Вот что рассказывает агро
ном колхоза имени Сталина 
Кожевннковского района
ІѴІ. Ко:ѵіарова о своей поездке к

варнщи в составе группы, орга- алтайским механизаторам.

более правильной организацией де
ла. Если раньше комбайнер за ка
чество обработки почвы и выращива
ние урожая не отвечал и работал
2 — 3 месяца в году, то теперь он об
рабатывает землю и прямо заинтере
сован в получении высокого урожая, 
так как его труд оплачивается не с 
гектара, а с центнера выращенной 
продукции.

В отрядах введены элементы хо
зяйственного расчета. Они находят 
отражение в лицевом счете, лимит
ной книжке, куда вписываются стои
мость запасных частей, горючего, за
траты на ремонт машин,

В каждом отряде составлена тех
нологическая карта, в которой опре
делен весь объем работ (технологи
ческая карта отряда Петра Зубова 
была опубликована в газете «Крас
ное знамя» 30 марта 1961 года).

Технологическая карта—  очень 
важный документ. Это— зеркало всей 
работы отряда. Нам тоже надо обя
зательно составлять технологиче
ские карты. Они помогут более 
четко организовать труд в отряде, 
повысить его производительность. 
Разумеется, это вовсе не значит, что 
надо копировать технологическую 
карту отряда Петра Зубова. В каждой 
бригаде, в каждом отряде свои усло
вия, и технологическую канту надо 
составлять исходя из них.

У Петра Зубова и в других от
рядах хорошо организован учет уро
жая. Там покончено с безответст
венностью. Урожай зерновых и кор
мовых культур, корнеплодов и ово
щей сдается по накладным, а при
емка зерна от комбайна учитывается 
по путевому листку, в котором ука
зываются номер поля, культура, 
вес.

Директор совхоза тов. Мельников 
рассказал нам, что в совхозе «Ха- 
ритоновекпй», как правило, всех 
начальников механизированных от
рядов приглашают на производствен
ные совещания, с ними часто сове
туются. И с них, само собой разу
меется, строго спрашивают за выпол
нение планов.

Нам надо широко внедрять опыт 
алтайских механизаторов.

Вернувшись в колхоз, я рассказа
ла о своих впечатлениях правле
нию, активу. Как агроном, прикину
ла, где у  нас можно организовать 
комплексные механизирііванные от
ряды. Мы решили создать два таких 
отряда в третьей комплексной брига
де, которой руководит т. Смелов. 
Обсудили этот вопрос с механизато
рами бригады. Они нас поддержали.

Отряды возглавили опытные трак
тористы тт. Каськов. Филиппов. Пер

вый год им будет трудновато. Под
готовленной земли, паров и зяби в 
этой бригаде очень мало. На отряд 
приходится по 300— 350 гектаров 
весновспашки. Но наши механиза
торы и начальники отрядов обещают 
преодолеть все трудности и полу
чить урожай зерновых культур не 
менее 18 центнеров с гектара вме
сто 14 плановых. Введенный сево
оборот мы не нарушаем, а некото
рые поля делим пополам.

Совместно с руководством брига
ды сейчас составляем каждому меха
низированному отряду технологи
ческую карту.

Механизаторы заинтересованы в 
получении высокого урожая. На за
седании правления колхоза 3 апре
ля было решено: чтобы повысить от
ветственность начальника за работу 
отряда, оплачивать ему за руковод
ство 15 процентов от среднего за
работка механизаторов отряда. Раз
работан порядок дополнительной 
оплаты. Решено 15 процентов сверх
планового валового сбора зерна, 
полученного отрядом, распределять 
среди членов отряда, а еще 15 про
центов —  всему составу бригады, 
куда включаются и члены отряда. 
Эта мера материальной заинтересо
ванности, мы уверены, явится хоро
шим стимулом в борьбе за урожай, 

М. КОМАРОВА,
агроном колхоза имени Сталина 

Кожевниновского района.

та инструктора райкома партии ве
дется односторонне, не достигает 
цели.

Чем помог тов. Прошутинский 
партийной организации, правлению 
колхоза в выполнении ими обяза
тельств? Ничем. Он даже не знает, 
какие обязательства взял колхоз име
ни Чапаева на нынешний год.

Колхоз взял обязательство в ны
нешнем году продать 300 центнеров 
свинины. Сейчас на откорме 60 по
росят. Из-за плохого кормления рост 
их приостановился. Средний вес 
поросят —  20 — 40 килограммов на 
глаз, ибо их не взвешивали.

Тов. Смоленцев говорит, что сей
час идет опорое и откормочная груп
па будет пополняться. Как же она 
пополняется? За два месяца от ос
новных и  разовых свиноматок полу
чено 60 поросят, из них 28 пало.

Если и дальше так будут обсто
ять дела на ферме, колхоз сможет 
выполнить свои обязательства по 
продаже свинины лишь на одну 
треть. Но это не встревожило тов. 
Прошутинского.

Многие недостатки в ведении жи
вотноводства —  следствие слабой 
кормовой базы.

Из года в год колхоз засевает 
свыше 300 гектаров овса. В ны
нешнем году здесь опять собирают
ся увеличить посевы этой культуры 
на 20 гектаров за счет сокращения 
в полтора раза посевов кукурузы. 
Ее планируют посеять всего 30 гек
таров. И это при поголовье только 
крупного рогатого скота свыше 
400 голов!

Плохо идет подготовка к  севу, 
не закончен ремонт тракторов и 
прицепных машин. За всю зи
му на поля не вывезено ни одной 
тонны перегноя. И на эти недостат
ки не обратили внимания тт. Про
шутинский и Солдатова. Странное 
понимание роли организаторов!

В населенных пунктах колхоза 
редко читаются лекции, политиче
ские доклады. II  тт. Прошутинский, 
Солдатова за многодневное пребыва
ние в колхозе не прочитали ни од
ной лекции для населения.

Работники райкома партии, бывая 
на местах, слабо занимаются рас
пространением передового опыта.
На птицеферме колхоза имени Ча-jjC 
паева очень низка яйценоскость'*^' 
кур. Тов. Прошутинский мог би 
рассказать птичницам, что рядом, в 
соседнем колхозе «Красное знамя» 
птичница Вера Казакова получает 
яиц на куріщу-несушку гораздо боль
ше. Но он не сделал этого.

Месяц назад пришла на свино
ферму Нина Котенкова. Как лучше 
откармливать поросят, как добиться 
высоких привесов, она не знает. А 
на соседней, рождественской ферме, 
свинарь Николай Григорьевич Май- 
сак откармливает группу в 800 го
лов свиней и уже сейчас добивается 
высоких привесов.

И в самом колхозе, конечно, есть 
передовики. Ирина Никаноровна Ка- 
щаева работает дояркой в колхозе 
имени Чапаева уже 12 лет. Она 
старательно ухаживает за своей 
группой, строго соблюдает ра
цион кормленчш. В прошлом году 
она надоила по 2.400 килограммов 
моѵтока на Фуражную корову и нын- j  
че удерживает первенство в сельхоз- т  
артели. А рядом работает дояркой 
Тоня Балашова, всего месяц назад 
пришедшая на ферму. Она старает
ся, но у  ней нет опыта ухода за 
животными, надои пока невелики.

Тов. Прошутинский и на это не 
обратил внимания, не рассказал до
яркам о почине еерпуховчан.

Одним словом, у тт. Прошутин
ского и Солдатовой в колхозе был 
большой простор для проявления 
себя настоящими организаторами.
Но их пребывание в колхозе не оста
вило заметного следа.

Мало заниматься разговорами об 
обязательствах, надо организовать 
их^ выполнение. И от работников 
райкома партии требуются не га
строльные пѳездки в колхозы, а кон
кретная организаторская работа с 
людьми, детальный разбор причин 
отставания хозяйства, помощь в Л 
устранении недостатков. *

Г. ТОКАРЕВ.

Б о л ь ш е  и м е т ь  
к у к у р у з н о г о  силоса

Я принимала участие в работе со
вещания передовиков сельского хо
зяйства Сибири. Эта поездка дала 
мне многое. На совещании я позна
комилась с передовыми доярками Си
бири. В беседах с ними старалась 
узнать, как же от наших сибирских 
коров ПИИ добиваются надоя молока 
по 4— 5 тысяч килограммов в год.

Я работаю на ферме три года. Не
который опыт имею. Закончила зоо
технические курсы. За 1960 год 
надоила более трех тысяч килограм
мов молока на корову. А на совеща
нии встретила многих доярок, кото
рые от коров такой же породы полу
чают более чем по пяти тысяч кило
граммов молока. В чем же дело? Весь 
«секрет» —  в кукурузном силосе. У 
пас его почти нет. Из-за недостатка 
кормов мы недополучаем самое малое
1.000 килограммов молока в год от 
каждой коровы.

Приехала я с совещания и обо 
всем этом рассказала коллективу 
фермы. Мы решили в этом году за
ложить основу для резкого повыше
ния надоев молока в последующий 
год, Главное —  надо больше посеять 
кукурузы и сахарной свеклы. Наше 
предложение горячо поддержали ме
ханизаторы. В 1961 году Гришин-

П о с л е д а м н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

„ В р е д н ы й  и м м у н и т е т "
Так называлась корреспонден

ция, опубликованная в № 67 газе
ты «Красное знамя». В ней гово
рилось о том, что руководители 
колхоза имени Сталина Парбигско- 
го района и лично председатель 
этой артели тов. Соколов игнори
руют внедрение в практику пере
довых методов сельскохозяйствен
ного производства и тем самым за
держивают дальнейшее развитие 
всех отраслей колхозного произ
водства.

Секретарь Парбигского райкома 
КПСС Б. Воскресенский сообщил 
редакции, что корреспонденция 
«Вредный иммунитет» обсужда
лась на заседании бюро райкома 
партии. Бюро райкома признало, 
что факты, изложенные в статье, 
правильны, и обязало председателя 
колхоза имени Сталина тов. Соко
лова и секретаря бюро партийной 
организации тов. Аксенова устра
нить допущенные ошибки в приме

нении передовых методѳі ведения
колхозного производства.

Бюро райкома КПСС пѳручияо 
первому секретарю райкома КПСС 
тов. Мартемьянову принять уча
стие в расширенном заседании 
бюро первичной партийной органи
зации колхоза имени Сталина, на 
котором будут обсуждаться статья 
«Вредный иммунитет» и намечены 
меры по внедрению в практику 
колхоза передовых методов сель
скохозяйственного производства.

ская ферма намечает увеличить за
готовку кормов вдвое, в основном за 
счет выращивания кукурузы, свек
лы и бобовых культур. Создано зве
но по выращиванию кукурузы, кото
рым руководит лучший механизатор 
фермы 0. Д. Кальмай. Под кукурузу 
выделены высокоплодородные участ
ки земли, на которые вывезено 250 
тонн перегноя. Вывозка перегноя про
должается. У нас теперь есть уве
ренность, что в 1961 году коровы 
будут обеспечены кукурузным сило
сом. Кукурузоводы также впервые в 
этом году будут выращивать сахар
ную свеклу.

Намечено с 15 мая применить на 
ферме электродоение, перестроить 
коровник на четырехрядный, что 
снизит затраты труда втрое, увели
чит производительность труда.

Коллективу нашей фермы при
своено высокое звание коллектива 
коммунистического труда. Это обязы
вает нас не только хорошо рабо
тать, но и подтягивать до своего 
уровня других. Мы горячо одобрили 
почин еерпуховчан и по их примеру 
в:шли шефство над Соколовской фер
мой нашего совхоза.

Группа наших доярок пять дней 
работала па Соколовской ферме. На 
днях туда выедет другая группа до
яров. Цель наших поездок —  пере
дать соколовцам свой опыт работы, 
добиться, чтобы доярки этой фермы 
надпили нынче не менее чем по 
2.500 килограммов молока на коро- 
ву.

Сейчас надои по нашей ферме в I 
сутки составляют по 8,5 килограмма ' 
молока на корову. Я получаю по 10,5 
килограмма молока на каждую ко
рову.

Приложим все свои силы, знания, 
чтобы в третьем году семилетки соз
дать прочную кормовую базу, обес
печить резкое повышение продуктив
ности дойного стада. Главное —  
больше иметь кукурузного силоса<

Р. КРИВОШЕИНА, 
доярка гришинской фермы Мол- 
чановского совхоза.
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Вв  последние дни каждого меся* 
ца на многих томских заводах ца
рит особенное оживление. В отде
лах заводоуправлений 
трещат счеты и ариф
мометры, идет подсчет 
всех имеющихся мате
риальных и трудовых 
резервов. В цехах без
вылазно сидят руководители предприя
тий. Они денно и нощно руководят штурмом 
твердыни, имя которой — месячный план. Есть 
на предприятиях и признанные <герон»і 
штурма. Нередко они в последние три дня ис: 
сяца выполняют половину месячной програм
мы.

Сегодняшний рассказ — не о «героях» 
штурма. Мы решили стать, так сказать, у 
истоков борьбы за месячный план: посмотреть, 
как работают некоторые томские заводы в 
первые дни месяца, когда закладываются осно
вы ритмичной работы предприятия. Рабочие 
корреспонденты, нештатные сотрудники газе
ты «Красное знамя» побывали на ряде том
ских заводов в первых числах апреля. Мате
риалы рейдовой бригады проливают свет на 
нерешенный до сих пор на многих заводах 
вопрос: почему здесь «штурмуют» в конце 
каждого месяца^______________________________і

с е  р е з е р в  б/— в д е й с т в и е

Затишье перед штурмом

1. Застыли 
сборочные 

линии
Тот, кто побывал на сборочных 

І'частках завода «Сибэлектромотор»
1 апреля, неизбежно пришел бы 
к  выводу, что он перепутал дни 
календаря. По всему можно было 
сделать вывод, что 1 апреля не суб
бота, а воскресенье. Застыли сбороч
ные линии, опустели верстаки. Вме
сто делового шума —  непривычная 
тишина. Все сборщики в этот день 
получили отгул за сверхурочные ча-^ 
сы в последние дни ^fapтa.

—  Хотелось выполнить кварталь
ный план, —  разводит руками на
чальник производства завода В. Е. 
Ми.хайлин,— вот и пришлось «штур
мовать» в конце марта.

Забегая вперед, скажем, что 
«штурм» не удался, завод не вьтол- 
кил квартального задания. Но во что 
обошелся «штурм» для апрельской 
программы? Всем сборщикам можно 
было бы, конечно, не давать отгул 
одновременно. Но дело в том. что 
этот отгул вынужденный. Во время 
штурма на заводе «съели» все заде
лы, сборщикам собирать было нече
го. Пришлось в субботу иа заводе ор
ганизовать воскресенье. Таким об
разом, 1 апреля «Сибэлектромотор» 
не вьшустил ни одного двигателя. 
Начал образовываться долг.

3 апреля завод стал понемногу 
оживать. Но оправились от потрясе
ний штурма далеко не все участки.

Первый .механосборочный цех. К 
началу смены здесь подготовили к 
сборке лишь 250 двигателей, - а су
точный график —  1.000— 1.100 
электродвигателей третьего и четвер
того габаритов. Причина та же 
не хватает деталей.

Тяжелое положение в цехе усугу
билось тем, что мартовского аврала 
здесь не выдержало даже оборудова
ние. В последние дни месяца на ли
нии обработки валов электродвига
телей вышли из строя шлифовальные 
станки. Из-за отсутствия валов 
первые же дни ' апреля нарушен 
график сборки.

Показательно, что общезаводские 
авралы выбивают из ритма и те 
участки, где издавна установился 
четкий порядок.

Сборочные участки механосбороч
ного цеха 3 обычно начинали 
сборку двигателей с первых дней ме-

сяца. В марте же резко 
отставали первый и вто
рой цехи. Руководители 
завода вовсю «нажима
ли» на третий цех. Мар
товский план цех пере
выполнил на 7 процен
тов, но какой ценой? За
дел деталей и здесь 
истощился. Из трех сбо
рочных ЛИНИН 3 апреля 
начали работать лишь 

две, да и то далеко не на полную мощ
ность. Ни 1, ни 3 апреля не было, 
например, собрано ни одного роль
гангового электродвигателя.

2. Сдвиги 
наметились, но...

«— В деле ритмичности у нас на
метились сдвиги, —  эти фразы і ’ча- 
стники рейда сльппали не раз в це
хах Томского электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева.

—  Раньше в первые дни месяца 
мы вообиіе ничего не собирали. —  
поясняет насчет «сдвигов» диспетчер 
завода Н. С, Удовик. —  Теперь же. 
хотя и понемногу, собираем и в пер
вые дни месяца.

Конечно, сам по себе этот факт за
служивает внимания. Завод, просла
вившийся своей классической нерит
мичностью, в этом году начинает 
сборку машин и инструмента в пер
вые дни месяца. Но это только пер
вые шаги. Изменились, так сказать, 
объемы «штурмовщины», са.мо же 
порочное явление процветает на заво
де по-прежнему. В последние два 
дня марта, например, выпущена поч
ти треть месячной продукции. А это 
неизбежно ведет к  простоям людей и 
оборудования в начале следующего 
месяца.

Неважно идут дела в первом цехе. 
Переходящий запас деталей для сбор
ки  отбойных молотков очень мал. 
Здесь же простаивают без дела два 
полуавтоматических токарных стан
ка и один револьверный.

—  Успеем, еще только начало ме
сяца. —  говорят на участке.

Так проявляется застаревшая бо
лезнь, ставшая на заводе печальной 
«традицией».

Эта же болезнь дает себя знать и в 
третьем сборочном цехе. Полностью 
стоит участок сборки колонковых 
электросверл: нет шестерен, втулок 
и некоторых других деталей. А ведь 
эти детали изготовляются здесь же, 
в цехе. Выходит, работники цеха са
ми себя сдерживают в начале меся
ца. Эта медлительность дорого обой
дется цеху в конце месяца.

—  Приходите к  нам через полго
да, —  провожает членов рейдовой 
бригады начальник первого цеха 
В. А. Матусов, —  когда мы оборуду
ем две поточные линии. Тогда мы и 
покажем, что такое ритмичность.

Нет. товарищ Матусов, ритмич
ность должна быть в любых услови
ях. Для этого нужно обеспечить чет
кую работу каждый день, каждую 
смену. Без этого вам не помогут ни- 
какие линии.

Р ейд рабочих корреспондент ов  
по цехам  т ом ских заводов

3. Не забывать 
о соседях

По следам неопубликованного письма
Покупатели тт. Сенько, Свнря* 

кии, Комаров и другие написали в 
редакцию о нарушении правил со
ветской торговли заведующей ма
газином № 3 Томского гор- 
плодоовощторга А . С. Вагиной и 
продавцом Макуленко.

Директор Томского горплодо- 
овощторга тов. Веснин сообщил 
нам, что факты подтвердились. 
Заведующая магазином Вагина от 
занимаемой должности освобож
дена. На продавца Макуленко на
ложено административное взы
скание.

Много горьких слов в адрес работ
ников Томского завода кранового 
электрооборудования и совнархоза 
пришлось услышать участникам рей
да на сборочных участках второго 
цеха завода «Сибэлектромотор». 
Сборщики стояли из-за отсутствия 
пластмассовых ручек к  электроутю
гам и клеммных колодочек для элек
тродвигателей малой мощности. Эти 
детали должен поставлять моторо
строителям новый участок для изго
товления пластмасс завода кранового 
электрооборудования. Пластмассовые 
изделия начали выпускаться на этом 
предприятии в марте. Одновременно 
управление электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш
ленности совнархоза сняло коопери
рованные поставки п.частмассовых 
изделий для «Сибэлектромотора» с 
другого предприятия. Участок же 
п.частмассовых изделий завода крано
вого э.чектрооборудования, как сле
дует, не развернулся, и сборщики 
«Сибэлектромотора» оказались «на 
ме.іи».

На срыв кооперированных поста
вок остро реагируют многие работ
ники завода «Сибэлектромотор». Но 
это не мешает этим же работникам 
забывать о своих обязательствах пе
ред другими предприятиями.

На Томском электромеханическом 
заводе часто простаивают сборщики 
шахтных вентиляторов СВМ и БД 
из-за срыва поставок роторов и ста
торов е завода «Сибэлектромотор».

4. Не только 
в общем, 

но и в деталях
Если взглянуть на показате.чи пос

ледних .месяцев Томского манометро
вого завода, можно сде.чать вывод, 
что они неизменно улучшаются. Пос
ле больших срывов завод набирает 
темпы. Кварта.дьное задание заводом 
перевыполнено. Это чувствуется и в 
ритме завода. Если в четвертом квар
тале прошлого года в первые дни 
каждого месяца в среднем выпуска
лось не более 3 процентов месячной 
продукции, то теперь —  вдвое боль
ше. И все же многие виды приборов 
завод вьшускает неравномерно, что 
ведет к  спешке в конце месяца, боль
шому количеству брака.

Взять, к  примеру, самый крупный 
на предприятии сборочный цех ІМ 5.

Если главный конвейер, где идет 
сборка наиболее массовых типов ма 
нометров, действует без больших 
срывов («за действиями главного кон
вейера. —  доверительно сообщают в 
цехе, —  неусыпно следит руководи
тели завода»), то на других участках 
положение явно ненорма.чьное.

—  В начале месяца, как правило 
стоим в ожидании деталей, —  рас
сказывают сборщицы участка спе
циальных приборов Галина Петрова 
и Татьяна Горлова. —  Вот и сейчас 
делать нечего: нет циферблатов и 
стрелок для манометров.

Простаивают не только эти сбор
щицы. В первые дни апреля на уча
стке не собрано ни одного дифферен
циального, тормозного или стацио
нарного нанометра, хотя их нужно в 
течение месяца выпустить несколько 
тысяч штук. Не хватает деталей для 
гидравлических, котловых, аммиач

ных и  некоторых других манометров.
—  Нет деталей, —  объясняет 

старший мастер участка П. М. Тон
ких. —  Как правило, четвертый цех, 
который подготавливает для лас уз
лы держателя манометров, сильно за
держивает выпуск деталей именно в 
первые дни месяца. Из-за этого сра
зу же нарушается ритм в работе.

Идем в четвертый цех, Начальнпк 
цеха Ю. И. Мендріш спокойно объяс
няет:

—  Действительно, некоторые уз
лы для отдельных видов манометров 
мы даем сборщикам не вовремя. Но 
это зависит не только от нас. Изго
товленные нами стальные пружины 
для гидравлических манометров, на
пример, сваривают в ремонтно-меха
ническом цехе, а термически обраба
тывают в инструментальном. Нередко 
пружины задерживаются там. а без 
них мы не можем изготовить узлов 
держателя.

Так растет и ширится цепочка ви
новников неритмичности. Чувствует
ся, что за прохождением деталей, 
нужных на сборку, нет строгого 
контроля. Серьезные претензии сле
дует предъявить плановому отделу 
завода. П.іаны віліуска продукции 
цехи получают с опозданием. На ап
рель эти планы поступили в це.хи 
лишь 1 числа.

К чему ведут такие неувязки, мож
но показать на таком примере. В 
марте участок мастера П. М. Тонких 
должен был выпустить 500 диффе
ренциальных манометров. Узлы ма
нометров начали поступать 8 марта, 
но собирать приборы начали лишь 
13 числа, когда поступили корпуса. 
Почти полмесяца ответственный за
каз не выполнялся. Пришлось навер
стывать в конце месяца. Так загото
вители снабжают сборщиков деталя
ми не только для дифференциальных 
манометров. Не случайно поэтому 
участок, на котором идет сборка при
боров не только для отечественной 
промышленности, но и многих зару
бежных стран, штурмует в конце 
месяца, что пагубно отражается на 
качестве изделии, многие из кото
рых требуют юве.іирной обработки.

V
Первые дни апреля — не 

исключение. Вот некоторые дан
ные для сравнения. В этом 
воду в первые два дня каж
дого месяца в среднем выпуска
лось продукции по сравнению с 
двумя последними днями месяца: 
на Томском электромеханическом 
заводе в девятнадцать раз меньше, 
па «Сибэлектромоторе» — в двад
цать раз, на манометровом заводе 
— в три с половиной раза меньше.

Месячный план начинается с 
первого же дня месяца. Эту про
стую истину забывают многие ру
ководители. Вот почему так спо
койно в цехах и отделах многих 
заводов в начале месяца. Поисти
не, затишье перед штурмом. 

Рейдовая бригада газеты
«Красное знамя»: Ю. МЕТ- 
НЕВ, зам. начальника отдела 
труда и зарплаты завода
«Сибэлектромотор»; И. ХО
ВАНСКИЙ, старший инженер 
электромеханического завода;
П. СВИРИДОВ, слесарь элек
тромеханического завода:
А. АЛЬТЕРМАН, инженер 
отдела труда н зарплаты ма
нометрового завода; Г. БИ- 
РИЦКАЯ, технолог цеха 
№ 3 манометрового завода;
С. ЛАНЦМАН, мастер мано
метрового завода: В. ВО
РОБЬЕВ, А . ЧИСТЯКОВ, 
старшие инженеры Томского 
совнархоза; Е. ШАТОХИН, 
сотрудник газеты «Красное 
знамя».

Иван Кулаков — один нз луч
ших шоферов Ингузетского лес
промхоза. Встав на предмай
скую трудовую вахту, он каж
дую смену на 15—20 процентов 
перевыполняет задания.

На снимке; шофер И. Кулаков 
у  своей машины перед отправ
кой с верхнего склада.

Фото А , Александрова.

-П и сьм а в р е д а к ц и ю -

В ,ЛОЛГИИ ящ ик**

Д ЛИННОЕ ЗДАНИЕ на набе
режной реки Ушайки, 10, 

всегда наполнено веселыми голо
сами. Из широких окон доносятся 
мета.чличесний звон и пѳрестув. 
Из подъезда выходят на улицу 
юноши в черных шинелях к фу

ражках с эмолемон 
, «Трудовых резервов». 

Здесь размещается 
пятое ремесленное учи- 
•тище. О тех, кто закан
чивает это учебное заве
дение. говорят: «Хоро
шие специалисты!». Его 
воспитанников можно 
встретить в разных угол
ках области. Умелые ру
ки нужны всюду. Олни 
стали бригадирами 
«Сельэлектростроя» и 
заняты электрификацией 
сельского хозяйства, 

другие возвращают к  жизни авто
машины в леспромхозах. РТС.

Скоро еще. один отряд выпуск
ников училища вольется в друж
ную рабочую семью. Сейчас идет

подготовка к  государственным эк
заменам.

Электромеханики закончили 
теоретический курс, многому на- 
учи.тись: от зарядки аккумулято
ров до эксплуатации электростан
ций. Теперь им не в диковинку 
доильная установка, стригатель- 
ный аппарат, механизированный 
ток —  во всем разбираются.

В кожаные папки аккуратно 
уложены листы ватмана с колон
ками цифр и схемами. Это —  кур
совые работы учащихся. Они под
сказаны жизнью. Василий Матец- 
кий решил, например, тему «Рас
чет энергоснабжения колхоза» в 
своем родном селе —  в центре 
сельхозартели «К новым победам» 
Шегарского района. Чертежи, вы
числения сделаны с учетом раз-

К о р о т к и е  с и г н а л ы
В поселках Нижний Сор и Верхний 

Сор Молчановского района редко бы
вают лекторы и месяцами не демон
стрируется кино. Правда, эти насе
ленные пункты расположены далеко 
в тайге, но это не должно являться 
уважительной причиной для того, 
чтобы не обслуживать их жителей.

А. КУЗНЕЦОВА.
V

В декабре прошлого года сдан в 
эксплуатацию дом ЛІ 59 по проспек
ту имени Кирова (г. Томск), принад
лежащий заводу «Сибэлектромотор». 
В доме очень плохо работает водо
провод. Особенно трудно приходится 
жителям верхних этажей, так как 
вода на эти этажи не поступает. Не-

ирежно сделаны строителями водо
сточные трубы, вода попадает на 
стены дома и заливает подвал.

И. ШАТРОВ.
V

На улицах Томска мало газетных 
витрин. Их, например, совсем нет по 
проспекту имени Фрунзе, в районе 
подшипникового завода и других 
многолюдных местах города.

И. МИХАЙЛОВ.
V

В поселке Ларино Томского райо
на клуб открывается только тогда, 
когда демонстрируются кинофильмы. 
В клубе не работают кружки худо
жественной самодеятельности.

С. ДРАГУН.

В течение четырех лет в поселке 
Ново-Волчиха Каргасокского района 
не демонстрируются кинофильмы. 
Вначале не было' киноаппаратной и 
моторной. Сейчас эти по.мещения 
есть. Но на все наши просьбы при
слать в поселок кинопередвижку 
Каргасокский районный отдел куль
туры отвечает молчанием.

И. СОСНИН, 
секретарь Ново-Уральской терри

ториальной партийной организации,
М. СОКОЛОВ, 

заведующий Ново-Волчихинскои 
начальной шнолой.

Ю. ХРИСТОЛЮБОВ.

вития оощественного хозяйства. 
Предусмотрено увеличение вдвое 
Мбпіностн электростанции, уста
новление пилорамы, пуск водо
качки. механизация трудоемких 
процессов в животноводстве — 
как раз то. что намечено в колхо
зе.

Творчески подошли к  курсовым 
работам Николай Кузнецов. Нико
лай Хайлов и другие.

Некоторые электромеханики су
мели одновременно закончить ве
чернюю среднюю школу. Среди 
них —  Федор Шадрин из Белого 
Яра.

...В шум мастерской ворвался 
басовитый рокот. Анатолий Тимо
феевич Веснин —  мастер произ
водственного обучения —  улыб
нулся: «Завелся!». Это после ка
питального ремонта проходит про-- 
верку на испытательном стенде 
автомобильный двигатель. Уже 
девятый! За месяц —  неплохо.

Поточную линию обслуживает 
молодежь. Идет разборка очеред
ного мотора. У станков хлопочут 
юноши в комбинезонах. Одни за
няты шлифовкой фазок к.тапанов, 
другие —  осмотром коленчатого 
вала, третьи —, сверлильными 
работами.

Уже три месяца из учебішх ма
стерских пятого ремесленного 
училища выходит продукция —  
восстановленные двигатели авто
машин.

Хорошая практика для учащих
ся!

П т и п е в о д і
О б р а т и

в и и в я а и и е і

Борьба
С ИНСТИНКТОМ
насиживания 

У кур
Птицеводы издавна стреми

лись найти способ устранения 
инстинкта насиживания у кур.

За последние годы в борьбе 
с этим инстинктом с большим 
успехом применяется сине
строл. Однопроцентный масля
ный раствор этого препарата в 
дозе 0,5 миллиграмма вводится 
шприцем в толщу грудной 
мышцы курицы.

в  большинстве случаев пос
ле первого введения птицы пре
кращают клохтанье. Если же 
некоторые еще остаются в 
гнездах, то через 7 дней сине
строл вводится повторно.

В 1960 году специалиста.чи 
Томской опытной сельскохозяй
ственной станции был • введен 
синестрол 50 курам, из них 47 
кур сразу же прекратили наси
живание. При повторном вве
дении синестрола оставили 
гнезда остальные три курицы, 
а через короткое время все эти 
курицы начали яйцекладку.

В 1961 году эта работа так
же проводится на опытной 
станции и дает хорошие ре
зультаты.

Е. КЛЮ КИНА, 
старший техник отдела 
животноводства Томской 
сельскохозяйственной опыт
ной станции.

Сначала мало кто ве- 
0  ^  @ рил в осуществление

— ---------- этого мероприятия. В
Томских ЦРММ дали чертежи по
точной линии по ремонту двигате
лей, помогли в обеспечении мате
риалами. Коллектив училища при
нялся за дело. В зимние каникулы 
за десять дней был собран весь 
агрегат.

Теперь будущие автослесари 
получают прочные производствен
ные навыки. Каждый видит ре
зультаты своего труда. За три 
месяца возвращена жизнь двад
цати моторам.

В этой гр>тіпе родил
ся ряд приспособлений, 
облегчающих труд и 
удлиняющих срок служ
бы деталей. Так, освоен 
метод реставрации поса
дочных гнезд для под
шипников коробок пере
дач.

В смежной мастерской 
установлено необходимое 
оборудование для ремон
та ходовой части авто
машин. Скоро эти важ
ные узлы будут сюда по
ступать. чтобы затем 
долго служить водите
лям.

Учащиеся изготовили 
комплект инструментов, 
необходимых механиза
торам Томского совхоза 
на весеннем севе.

Недавно в училище 
решили по воскресеньям 
выезжать группами в 
близлежащие совхозы и 
колхозы для оказания 
практической помощи.

А. ИЛЬИН.

На Могочиискем лесл-
заводе создана первич
ная организация Всесо- 
юзИого общества изобре
тателей и рационализа
торов, но работает ѳиа 
плохо. На предврвятии 
даже нет устава общест
ва, марок .Для уплату 
членских взносов. В ми
нувшем году из 39 пред
ложений внедрено лишь 
21 , остальные от.ложены 
в «долгий ящик».

В ноябре прошлого 
года завком профсоюза 
рассматривал иопрое о 
работе первичной орга
низации общества, наме
тил меры для ее улуч
шения. Но все это оста
лось на бумаге, многие 
ценные предложения 
так и не внедрены. На
пример, модернизация 
авто.іесовоза, лред.ш- 
женная нашими рацио- 

_ _ нализаторами, позво
ляет укладывать на него пиломате
риалы в крупные пакеты. В год это

предхоженне эщоюкит около 20 ты
сяч рублей. Но из 8 автолесовозов 
на заводе модернизирован всего 
один. Когда спросияи об этом глав
ного механика тов. Мухертвва, он 
ответил:

—  Не хватает материалов »а все 
лесовозы, комбинат «Томяее» помо
щи не оказывает. —  Я надумав, до-* 
бавил: —  Да и иодернизировать-то 
некому. Где людей взять?

За этими словами скрывается но^ 
желание главноз'о механика а других 
руководителей завода поддержать 
ценные начинаиия рациона.тиэатвров. 
Отдел главного механика работу с 
рационализаторами считает «второ
степенным дедом». Это неправцдьир. 
Необходимо ожнвшь работу нашей 
первичной оргамизаицв, не оставлять 
без внимания ни одного щюд.юж&ппя 
рационализаторов.

Мы ждем действецвоі помощи не 
только от руководителей завода, но 
и от комбината «Томдес» и област
ной организаинв Бсвсоіюзкого обще
ства иэобретате.тей и рационализато
ров.

В. ГОДЬКЕВ, 
рабочий Могочинскога лесозавода.

Приблизить практику учащихся 
техникумов к жизни села

В мае прошлого года Томский 
сельскохозяйственный те.хннкум 
направил в наш колхоз на производ
ственную практику по организации 
механизированной стрижки овец 
группу учащихся во главе с препо- 
давате.іями А. Я. Кириченко и В. В. 
Юнчас.

5'чащиеся пробыли в колхозе 
несколько дней, за это время они 
сами изучили механизированную 
стрижку овец и оказали больпп’ю 
помощь колхозу. Под руководством 
преподавателей и учащихся стрнга- 
те.тьным аппаратом научились поль
зоваться специально выделенные 
для этого колхозники. Тт. Киричен
ко и Юнчас восстановили колхозный 
стригательный аппарат.

Наши колхозника хорошо освоили 
невѳѳ для них дело. Шофер А. Н. 
Мезенцев за день стриг шерсть с 
30— 35 овец, а иолхоэницы Н. Ка
занцева и Е. Демидова —  с 20— 25 
овец.

Мы считаем, что в ко.тхоаах мог.щ 
бы проводить практику учащиеся и 
других техникумов.

Разве не могут, наярнмер, уча
щиеся техникума общественнеге пи
тания во время посевной или убороч
ной выехать на практику на поле
вые станы колхозов в качестве пова
ров, а ’̂чащиеся дошкольного пед
училища —  в качестве воспитателей 
в колхозные ЯС.1И в детские сады?

Н. ВАХЛАКОВ, 
секретарь парткома колхоза имени 
Сталина Кожевниковекогѳ района.

Cmapbie порядки в новой столовой
В селе Пышкино-Троицком сдана 

в эксплуатацию новая столовая рай
потребсоюза. Большой обеденный 
зал, гардеробная комната, благоуст
роенная кухня —  все это е любовью 
сде.іано строителями. Созданы рее 
условия для культурного обслужива
ния посетителей. Но порядка в сто
ловой нет. Несмотря на то, что в по
мещении есть гардеробная, многие 
посетители заходят в зал в верхней

одежде, идут к  буфету в пальто, 
шапках.

У буфета, где предается вино на 
разлив, скапливается немало люби
телей спиртного. В помещении столе*- 
вой курят. Как НН странно, админи
страция сто.човой и работники сани
тарного надзора не обращают на это 
внимания. Дора навести здесь поря
док.

П. ФЕДОРОВ.

-^=С л о р  'Г = -

Девятая лартия вновь яеренесена
МОСКВА. 5 апреля. (ТАСС). В 

связи с болезнью чемпиона мира 
Михаила Таля девятая партия мат- 
ча-реванша на первенство мира по 
шахматам вновь перенесена.

По правилам матча каждый уча
стник может препустить по белез- 
ки три партии.

С.чедующнй игровой день на 
матче-реванше —. 7 апреля.

Традиционные
соревнования

НОВОСИБИРСК. 5 апреля. 
(ТАСС). В третий день состязаний 
сі:льиейшнх баскетболистов Рос
сийской Федерации центральной 
была игра женских команд Новоси- 
бирсисіі и Ростовской областей.

Встреча закончилась победой 
баскетболисток Ростовской обла
сти со счетом 52:48.

Результаты остальных встреч 
женских команд: Пензенская об
ласть — Татарская АССР — 
74:66, Куйбышевская — Сталин
градская области — 55:52, Ка
рельская АССР —Томская область 
— 68:37, Московская — Горьков
ская области — 83:59. Свердлов
ская — Челябинская области — 
77:50.

Сегодня определились все фина
листы у женщин. Это команды 
Новосибирской. Ростовской, Сверд
ловской. Куйбышевской, Москов
ской и Пензенской областей.

Результаты встреч мужских 
команд: Челябинская область — 
Татарская АССР — 92:77,. Мо
сковская — Горьковская ♦области 
— 99:77, Саратовская —  Челябин
ская области — 103:70м Свердлов
ская область — группа  ̂советских 
войск в Германии — 74:58.

Пять команд-финалистов оп
ределились и у мужчин; Свердлов
ская, Ростовская, Московская, 
ратовская и Ярославская области.

Шестой финалисг выявится пос
ле игры команд Сталинградской 
области и Краснодарского края.

Иа снккшах: слепа — подготовка к государственным экзаменам. Слева 
направо; вынускникн пятого ремесленного училища В. Широков и А. Ще- 
мель в электротехнической лаборатории е преподавателем П. Г. Романовым 
(в центре'. Справа — у воточной линии по ремонту автомобильных двигате
лей. На переднем плане — комсомольцы А. Воргунов, 3. Березин.

Фото Ф. Хнтрицевнча.
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В Политическом комитете
НЬК>ЙОРК, 5 апреля. Коррес

пондент ТАСС Н. Крестников пе
редает:

Сегодня на заседании Полити
ческого комитета Генеральной Ас
самблеи представитель Советского 
Союза В. А. Зорин заявил, что в на
чале работы 15-й сессии Генераль
ной Ассамблеи в ее повестку дня 
по предложению Советского Союза 
был включен пункт «Протест 
СССР по поводу угрозы всеобще
му миру, создаваем^ агрессивны
ми действиями СШ А против Со
ветского Союза». Как известно, 
продолжал В. А. Зорин, этот воп
рос предполагалось рассмотреть в 
Политическом комитете. Он напом
нил делегатам слова Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, сказанные им на 
встрече Нового года в Кремле 
31 декабря 1960 года, о том, что с 
уходом старого президента США 
печальный инцидент с самолетом 
<У-2» остался позади и что Совет
скому Союзу не следует настаи
вать на обсуждении этого вопроса 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН с тем, чтобы плохим ̂ прош

лым не мешать надеждам на хоро
шее будущее.

Советское правительство, про
должал далее В. А. Зорин, долж
ным образом оценило тот факт, что 
одним из первых шагов нового пре
зидента С Ш А Д. Кеннеди после 
его вступления на свой пост яви
лось издание нриказа, ■ запрещаю
щего американским военным само
летам нарушать воздушное про
странство Советского Союза. Учи
тывая. что Советское правитель
ство неустанно прилагает усилия к  
смягчению международной напря
женности, улучшению советско- 
американских отношений, а также 
стремится сделать все возможное 
для того, чтобы работа Генераль
ной Ассамблеи протекала в благо
приятных условиях, делегация 
СССР доводит до сведения всех де
легаций на 15-й сессии Генераль
ной Ассамблеи, что в новых усло
виях Советское правительство не 
настаивает на обсуждении на Гене
ральной Ассамблее вопроса об ин
циденте с самолетом <У-2>. Наря
ду с этим В. А. Зорин подчеркнул, 
что советская делегация выражает 
надежду, что те государства, от ко

торых это зависит, примут необхо
димые меры, чтобы осво^дить по
вестку ДНЯ'Генеральной Ассамблеи 
от венгерского и тибетского вопро
сов и избежать тем самым обо
стрения как на Ассамблее, так и в 
отношениях между государствами 
вообще. В заключение представи
тель Советского*Союза заявил* что 
такой шаг встретил бы одо<^)ение 
со стороны всех миролюбивых го
сударств и народов мира.

Выступивший затем представи
тель С Ш А посол Иост сказал, что 
он приветствует заявление совет
ского делегата о снятии с повест
ки дня вопроса об инциденте с са
молетом <У-2>. В то же время он 
отметил, что сейчас американская 
делегация ничего определенного не 
может сказать о снятии с повестки 
дня Генеральной Ассамблеи вен
герского и тибетского вопросов, 
так как, по его мнению, в сравне
нии с вопросом об инциденте с са
молетом <У-2» «они подпадают 
под другую категорию проблем», и 
что он резервирует за собой право 
высказаться по этому вопросу поз
же.

На совещании трех держав в Женеве

Марионетки бесчинствуют 
ООН потворствует

ЖЕНЕВА, 5 апреля. (ТАСС). 
Здесь вечером 4 апреля состоялось 
очередное заседание совещания 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия. На этом 
заседании с заявлением выступил 
представитель СССР С. К. Царап- 
кин.

Касаясь заявлений американско
го и английского делегатов о том, 
что их правительства стремятся к 
заключению всеобъемлющего дого
вора о запрещении испытаний 
ядерного оружия, С. К . Царапкин 
сказал, что советская делегация 
может только приветствовать та
кие заявления, т. к. они отвечают 
точке зрения Советского прави
тельства.

Мы, указал С. К . Царапкин, так
же с удовлетворением отмечаем, 
что правительства Соединенных 
Штатов и Великобритании, нако
нец. заявили о своем согласии с 
рекомендациями группы техниче
ских экспертов относительно мето
дов и аппаратуры для контроля за 
прекращением испытаний ядерного 
оружия на больших высотах и в 
космическом пространстве. Как из
вестно, Советское правительство 
заявило о своем согласии с докла
дом экспертов уже более полутора 
лет тому назад, т. е. вскоре по 
окончании работы группы экспер- 

-ТОВ,
Оно с самого начала переговоров 

предлагало запретить все ядерные 
испытания повсюду, в том числе и 
все ядерные испытания на боль
ших высотах и в космосе. Иной по
зиции придерживались Соединен
ные Штаты, которые предлагали 
исключить из договора положения, 
предусматривающие запрещение 
испытаний ядерного оружия на 
больших высотах и в космическом 
пространстве.

Советская делегация, продолжал 
представитель СССР, неоднократ
но заявляла, что Советское прави
тельство готово подписать договор 
на основе рекомендаций и заклю
чений женевского совещания экс
пертов 1958 года. Соединенные 
Штаты не пожелали заключить 
договор на этой основе и выступи
ли с предложением о проведении 
дополнительных сейсмических ис
следований. заявив, что до тех пор, 
пока ими не будет осуществлена 
эта программа, они не пойдут на 
заключение всеобъемлющего дого
вора. Позиция СШ А поставила же
невское совещание под угрозу сры
ва. Чтобы не допустить этого. Со
ветское правительство дало согла
сие на проведение исследователь
ских ядерных взрывов, но предло
жило установить за такими взры
вами необходимый контроль. Те
перь правительство Соединенных 
Штатов, как это следует из заяв
ления делегата СШ А А. Дина на

274-м заседании, признало спра
ведливость советской точки зрения 
и согласно принять предложенные 
Советским Союзом условия кон
троля за подземными ядерными 
взрывами.

Таким образом, заявил в заклю
чение С. К. Царапкин, сегодня 
можно зафиксировать договорен
ность по следующим вопросам: о
контроле за прекращением испы
таний ядерного оружия на боль
ших высотах и в космическом про
странстве: об условиях контроля за 
ядерными взрывами, производимы
ми по согласованной программе 
сейслшческих исследований; об ус
ловиях контроля за ядерными 
взрывами, производимыми в мир
ных целях; о принятии общей сум
мы бюджета в контрольной комис
сии по согласованию между перво
начальными участниками договора. 
Это, несомненно, является положи
тельным шагом на пути согласова
ния положений договора о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия.

Ж ЕНЕВА. 5 апреля. (ТАСС). 
Очередное заседание совещания 
трех держав состоялось сегодня 
под председательством представи
теля СССР С. К . Царапкина. Оно 
продолжалось 30 минут.

Как стало известно, после крат
кого вступления советский делегат 
предложил записать в официаль
ное коммюнике совещания. что 
«достигнута принципиальная дого
воренность по следующим четырем 
вопросам:

о включении в договор методов 
контроля за ядерными взрьгеами 
на больших высотах и в космиче
ском пространстве, рекомендован
ных технической ра^чей группой 
экспертов 10 июля 1959 г.;

об условиях контроля за подзем
ными ядерными взрывами, осу
ществляемыми в рамках согласо
ванной программы сейсмических 
исследований;

об условиях контроля за ядер- 
нымк взрывами, проводимыми в 
мирных целях;

о принятии контрольной комис
сией общей суммы бюджета конт
рольной организации по согласова
нию между тремя первоначальны
ми участниками договора— СССР, 
С Ш А и Соединенного .Королев
ства».

Однако представитель США 
А. Дин, поддержанный английским 
делегатом Ормсби-Гором, отказал
ся принять предложение главы 
советской делегации зафиксиро
вать договоренность по этим вопро
сам, заявив, не приведя никаких 
убедительных доводов и основа
ний, что их это не устраивает.

Здесь удивлены таким отноше
нием западных представителей к 
предложению советской делегации,

Б езработи ц а  в США
НЬЮ-ЙОРК. 5 апреля. (ТАСС). 

Опубликованные министерством 
труда СШ А статистические данные 
показывают. что и в марте
безработица в стране остава
лась на высоком уровне.

Обычно в марте число безработ
ных в СШ А в связи с сезонным 
оживлением деятельности в ряде 
отраслей промышленности сокра
щается примерно на 300.000 че
ловек. Однако в марте этого года

это число уменьшилось лишь на 
210.000 человек, в результате че
го общая численность безработ
ных по-прежнему превышает 5.495 
тысяч человек. Это самая высокая 
цифра для марта месяца после 
второй мировой войны.

По сообщению представителя 
министерства труда, в марте 7,7 
процента рабочей силы страны не 
имело работы.

ибо каждому понятно, что это 
предложение внесено с одной лишь 
целью — сделать еще один шаг на 
пути к  достижению соглашения по 
волнующей весь мир проблеме: вы
работать и подписать договор о 
полном прекращении на вечные 
времена испытаний ядерного ору
жия.

В результате позиции, занятой 
западными делегатами на сегод
няшнем заседании, после заседа
ния было опубликовано лишь 
обычное коммюнике о том, что 
«продолжалась дискуссия по доку
ментам и предложениям, находя
щимся на рассмотрении совеща
ния».

ЛОНДОН, 5 апреля. (ТАСС). 
Марионеточный правитель Катанги 
Чомбе, после того как ему сошел с 
рук отказ выполнить последнюю 
^резолюцию Совета Безопасности 
об удалении из Конго .всех ино
странных наемных офицеров и 
солдат, перешел к  открытому дик
тату по отношению к  миссии ООН.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Элизабетвиля, 
тысячи чомбовцев, «вооруженные 
копьями, палками, ружьями и но
жами, захватили вчера аэропорт, 
охраняемый шведским континген
том войск ООН». В аэропорту был 
учинен настоящий разгром: пор
ваны телефонные провода, выби
ты окна, разорван в клочья флаг 
ООН, разграблен контрольно-дис
петчерский пункт. Несколько 
шведских солдат были захвачены 
в плен. Об их судьбе ничего неиз
вестно.

Нападение на аэропорт было со
вершено после подстрекательской 
речи Чомбе. произнесенной на глав
ной площади Элизабетвиля. Во 
время его выступления, по сообще
нию корреспондента агентства 
Рейтер, «атмосфера накалялась, в 
толпе некоторые точили ножи о 
землю».

Между миссией ООН в Катанге 
и Чомбе была достигнута догово
ренность, согласно которой воен
ная часть аэродрома Элизабетвиля 
передана под контроль банд Чом
бе.

Специальным декретом Чомбе 
запретил контакты с солдатами и 
служащими ООН, передвижение

автомобилей ООН по территории 
Катанги, дал приказ отключить во- 

, ду и электричество от зданий, за
нимаемых миссией ООН.

Представитель генерального сек- 
»ретаря ООН в Элизабетвиле Дю
монте и Чомбе достигли соглаше
ния, дающего Чомбе право дикто
вать командованию войск ООН на
циональную принадлежность воин
ских контингентов ООН, дислоци- 
•руемых на территории Катанги. По 
этому соглашению, как передают 
западные информационные агент
ства, «ни одному индийскому сол
дату войск ООН не будет разреше
но вступить на территорию Катан
ги».

Выступая на митинге, Чомбе 
нагло заявил, что не позволит «ин
дийцам превратить Катангу в коло
нию».

ЛОНДОН. 5 апреля. (ТАСС). 
Бельгийские марионетки продолжа
ют кроить Конго на «независимые 
государства», являющиеся ширмой 
для грабежа национальных бо
гатств страны.

По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер из Брюсселя, на 
территории Конго провозглашено 
«новое конголезское государство 
Кванго», расположенное к  юго-во
стоку от Леопольдвиля. Правите 
лем его стал явный ставленник 
бельгийских колонизаторов, один 
из приспешников Касавубу Альбер 
Дельво.

Новое марионеточное государст
во создано согласно плану расчле
нения Конго, разработанному на 
«совещании убийц» в Тананариве.

Мятежники капитулируют
ДЖ АКАРТА, 5 апреля. (ТАСС). 

Здесь официально объявлено, что 
действующая на Северном Сула
веси группировка мятежников так 
называемого «движения Перместа» 
в составе 25 тыс. человек сдалась

правительственным войскам. Мя
тежники «Перместа» в течение не
скольких лет вели вооруженную 
борьбу в попытке свергнуть прави
тельство, возглавляемое президен
том Сукарно,

Ультраколониалисты наглеют
ПАРИЖ, 5 апреля. Корреспон

дент ТАСС Г. Драгунов передает:
Волна террористических актов 

ультраколониалистов, добиваю
щихся срыва предстоящих франко- 
алжирских переговоров, не ослабе
вает. Весь Париж говорит о вче
рашнем взрыве в здании биржи, в 
результате которого было ранено 
около 20 человек. Как указывает 
администрация биржи, «если бы 
адская машина взорвалась на 15 
минут раньше, когда в зале шли 
коммерческие операции, было бы 
не менее 500 жертв». Газета «Па- 
ри-жзф> приводит сегодня свое
образную летопись бандитизма — 
длинный список террористических 
актов, совершенных ультраколони
алистами в одном лишь Париже за 
последние месяцы; около 100 че
ловек пострадало от наглых выхо
док фашистсісих элементов.

Последний взрыв — сегодня на 
рассвете на бульваре Клиши ране
но 4 человека. «Ультра» дают 
знать о себе и в другах городах 
Франции. В Лилле брошена грана
та в общежитие алжирских рабо
чих: убит один, ранено два челове
ка. В Марселе ранено три челове
ка. В ряде городов Алжира вчера 
и в ночь на сегодня рвались бом
бы...

«Фестиваль бомб продолжается» 
— с таким лозунгом распространя
ются листовки, которые направля
ют в адрес политических и обще
ственных деятелей, организаций, 
органов печати, решительно высту
пающих за мир в Алжире, за пе
реговоры с Вре.менным правитель
ством Алжирской Республики.

Заместителю мэра города Эвиан- 
ле-Вена Фийону, который после 
убийства мэра К. Блана исполня
ет обязанности мэра, ультраколо
ниалисты угрожают расправой, ес
ли переговоры в Эвиане станут 
«преддверием мира в Алжире». 
«Вас ждет та же участь, что и 
К. Блана. Алжир был и будет 
французским», — такое письмо по
лучил мэр соседнего с Эвиан-ле- 
Беном города Тонон-ле-Бена, пред
ложивший провести франко-алжир
ские переговоры в этом городе, ес
ли их нельзя будет провести в 
Эвиане.

Сегодня утром одно из таких пи
сем пришло в парижское отделение

Р а с п р а в а  в А ф и н а х
АФИНЫ, 5 апреля. . (ТАСС). 

Шесть человек, в основном дети, 
ранены, четыре женщины в возра
сте 70—'85 лет избиты в результа
те зверского нападения полиции на 
мирную демонстрацию женщин, де
тей и стариков, которая состоялась 
вчера в Афинах перед зданием ми
нистерства юстиции.

Это произошло, когда свыше 
300 родственников демократов, до 
сих пор томящихся в тюрьмах и 
ссылке, собрались вчера перед 
здание.м министерства юстиции 
Греции, чтобы вручить министру 
требование немедленного освобож
дения политзаключенных и полит- 
ссыльных женщин и стариков, а 
также тех, кто отбыл */з срока 
тюремного заключения.

Афинские власти ответили на 
эти требования жестокой рас
правой над демонстрантами. На 
них набросились многочисленные 
полицейские и стали избивать их. 
По рассказам очевидцев, особенно 
яростно полицейские били детей и 
старых женщин. Слышались сто
ны, плач, проклятья беззащитных 
людей.

Однако демонстрация продолжа
лась, к ней присоединились сту
денты и рабочие, было прервано 
движение транспорта на площади 
«Омония» и прилегающих к ней 
улицах.

Зверская расправа полиции с 
женщинами, детьми и стариками 
вызвала возмущение во всей Гре
ции, 8 депутатов парламента на
правили правительству телеграмму

с решительным протестом против 
варварских действий полиции. 
Афинский союз семей политзаклю
ченных и политссыльных направил 
Международной федерации борьбы 
за права человека, Международ
ной федерации борцов сопротивле
ния, жертв и узников фашизма. 
Всемирной демократической феде
рации женщин и другим междуна
родным организациям телеграммы, 
подписанные, в частности, женой 
Глезоса — Тассией Глезу, в кото
рых выражается протест против 
зверского избиения полицией ста
риков и детей.

Группа депутатов Единой демо
кратической левой партии посети
ла вчера министра юстиции и вы
разила свою поддержку требований 
демонстрантов.

ТАСС: некая крайне правая орга
низация заявляет, что «Националь
ное собрание (намек на поджог 
здания Национального собрания. 
— Прим, корр.) и биржа — это 
только предупреждение. Послед
нее слово борцов за французский 
Алжир и Сахару еще не сказа
но»...

Французская общественность 
требует принять решительные ме
ры для пресечения бандитских вы
ходок «ультра» и примерно нака
зать виновных в террористических 
убийствах. Свыше 150 петиций И: 
резолюций было опубликовано за 
последние четыре— пять дней в 
парижской печати. Они исходят от 
различных политических, общест
венных, молодежных, женских, 
культурных организаций, от объе
динений бывших участников дви
жения Сопротивления, узников гит
леровских концлагерей, от проф
союзов различной политической 
ориентации, В гневных выраже
ниях клеймят они провокации 
«ультра», которые взрывами бомб 
пытаются заглушить требование 
миллионов французов — «Поло
жить конец войне в Алжире!»

Почему власти медлят с выяв
лением и наказанием террористов? 
Кто может поверить, что полиции

неизвестны организации фаши
стов? — пишет сегодня газета
«Юманите». Такая «либеральная» 
политика может только вдохновить 
«ультра»...

Даже буржуазные газеты не мо
гут стоять в стороне от нарастаю
щих требований широких масс на
селения пресечь террористическую 
деятельность «ультра». «Непонят
но, почему правительство молчит 
перед лицом все учащающихся по
кушений»,—пишет газета «Орор».

Вн^шктельны.м ответом на вы
лазки «ультра», пытающихся сор
вать мирное урегулирование ал
жирской проблемы, явилось массо
вое участие населения Эвиан-ле- 
Бена и прилегающих городов в по
хоронах К. Блана, павшего от руки 
террористов. Свыше 15 тысяч че
ловек сопровождали траурный кор
теж, в городе был объявлен все
общий траур, сотки венков из всех 
уголков Франціш были возложены 
на гроб Блана. активного борца за 
мир в Алжире. На похоронах при
сутствовали делегации от Цент
рального Комитета Французской 
коммунистической партии, от ру; 
ководства социалистической пар
тии, от Всеобщей конфедерации 
труда и многих других политиче
ских и общественных организаций.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 7 апреля ожидается перемен
ная облачность, по северо-запад
ным районам слабые осадки, по 
остальным — без осадков, ветер 
южный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 2— 7 граду
сов тепла.

В последующие два дня ожи
дается переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ве
тер 3— 7 метров в секунду, темпе
ратура ночью о —5 градусов моро
за, днем — 6 — 11 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

7 апреля— «Остров Афродиты». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
7 апреля — новый цветной ху

дожественный фильм «Слепой му
зыкант». Сеансы: 9-20, 11. 12-40, 
2-20. 4. 5-40, 7-20. 9. 10-35.

Зал кинохроники 
7 апреля — новый художе

ственный фильм «Шумный день». 
Сеансы: 10, 12, 2. 4, 6. 8. 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
7 апреля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Слепой 
музыкант». Сеансы: 9-30," 11,
12-30, 2, 3-30, 5. 6-30, 8, 9-30, 11, 
Малый зал — «Крутые горки». 
Сеансы: 9-40, 11-25, 1-10, 2-55,
4-40. 6-25, 8-10, 10.

Кинотеатр городского сада 
7 апреля — новый художест

венный фильм на шйроком экране 
«Граф Монте-Кристо» (вторая се
рия). Сеансы: 1-30, 3-30, 5-30.
7-30, 9-30. Касса работает с 12 
час. дня.

Межсоюзный клуб 
7 апреля — «Северная радуга».

Дом культуры ГРЭС-2 
7 апреля — «Осторожно, бабуш-

-  -  7

Пятница. 7 апреля 
12.30. Обозрение «По родной 

Сибири». 12.45. «Мы любим му
зыку». (Концерт по заявкам бригад 
коммунистического труда). 18.30. 
«За здоровье и долголетие совет
ского человека». 19.00. «Экран 
знаний». Народный университет по 
телевидению. «Композитор Петр 
Ильич Чайковский». 20.15. «Для 
верующих н неверующих». (Бесе
да восьмая). 20.35. Телевизионные 
новости. 20.--Іб.- Кинокомедия 
«Неподдающнеся».

Согласно решению Томского гор
исполкома. Томскоіі ГРЭС-2 для 
строительства отведен участок пой
мы реки Ушайки в конце улицы 
Льва Толстого от золоотвала 
ГРЭС-2 до улицы Черно.морской. 
Томская ГРЭС-2 предупреждает, 
что посадка огородов и садовых 
насаждений на указанном участке 
запрещается.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются; токари, сле
сари н фрезеровщик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

2 — 2

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

80-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 марта 1961 года 
в г. Сталинграде.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во 
всех шестнадцати разрядах займа:
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1.000
500

40
500

1.000
40

500
100

2.500 
500 
100 
500 
500

40 
100 
500 

1 000 
100 
40 

500 
500 

1.000 
1,000 

500 
40

1.000
1.000

500
500

40
500

1.000
40

2.500 
40 
40

1.000
40

500
1.000

500
2.500 

500|
і.ооо!

068612
068676
070046
070668
071149
071836
074665
074986
075752
076382
076831
077785
077895
078265
078994
079295
079937
080250
080273
081421
081939
082107
082214
082260
082604
082840
083143
084553
084842
086917
087016
087698
088262
089630
089975
090430
090644
092365
092623
092709
092935
093000
093704
095616
095653
096944
096969
097175
097656
097721
097985
098779
099160
099310
099449

099465

1—50 
19*) 
43*) 
34*) 
1—50 
49*) 
1—50 
08*) 
1— 50 
1 — 50 
35*) 
29*) 
34*) 
1—50 
16*) 
17*) 
50*) 
17*) 
08*) 
П * )  
28*) 
29*) 
1—50 
1— 50 
17*) 
1—50 
37*) 
1—50 
23*) 
1— 50 
18*) 
1—50 
1— 50 
1—50 
34*) 
38*) 
36*) 
1— 50 
42*) 
15*) 
20*) 
05*) 
47*) 
1—50 
1—50 
15*) 
1—50 
17*)
1 — 50 
25‘ ) 
25*) 
1—50 
11*) 
02*) 
1—50 

25*)

40
500
500
500

40
500

40
500
100
40

500
500
500

40
1.000

500
500
500
500
500
500
500

40
40

500
40

2.500
40

1.000 
40 

500 
40 

100 
100 
500 

1 000 
500 

40 
500 
500 
500 
500 
500 
100 
40 

500 
40 

500 
100 

1.000 
500 

40 
500 
500 

40
1.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой сѳ{лш выпа«та выиг
рыши по 40 рублей.

Управление госірудсберкасс и госкреднта 
Томской области.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 19 апреля, в 1 час дня, в актовом за
ле, на ученом совете состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук: 
ассистентом Семипалатинского медицинского института 

О. Г. Токаревой на тему: «Материалы к  истории судебномедн- 
цинской службы в Западной Сибири в дореформенный период»;

ассистентом Читинского медицинского института X. П. Гам- 
лешко на тему; «Материалы по изучению микрофлоры кишечни
ка при дизентерии у детей».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в аспирантуру на 1961 год по специальностям:

В ОЧНУЮ И ЗАОЧНУЮ: геометрия, вычислительная мате
матика, математический анализ, высшая математика, теоретиче
ская н математическая физика, физика полупроводников и 
диэлектриков, радиофизика и электроника, спектроскопия, фи
зика магнитных явлений, металлофизика, неорганическая хи
мия, органическая химия, аналитическая химия, физическая хи
мия, физиология растений, минералогия, петрография, геология 
СССР, паліеонтология, стратиграфия, история КПСС, история 
СССР, диалектический и исторический материализм, советская 
литература, физическая география.

В ОЧНУЮ: дифференциальные уравнения, функциональ
ный анализ, механика, радиохимия, физиблогия животных и 
человека, ботаника, зоология, ихтиология, радиобиология, новая 
история, историография, политическая экономия, сравнительное 
языкознание, русская литература, глациоклиматология.

В ЗАОЧНУЮ: история русского языка, метеорология.
Условиц прие.ма—в соответствии с Положением об аспирантуре. 

Прие.м документов до 10 июня, вступительные экзамены с 15 
июня по 5 июля 1961 года. Документы (заявление, копия дипло
ма с приложением, заверенная нотариусом, личный листок с фо
токарточкой. характеристика, реферат или оттиски статей) на
правлять по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 36, уни
верситет, ректору.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, печннкн, каменщики, рабо
чие на пилораму, грузчики н раз
норабочие.

Здесь же продается штакетник.
Обращаться; г. Томск, улица Ал

тайская, 5, отдел кадров.
2 — 1

Требуются на постоянную рабо
ту: начальник плановой части, ме
ханик по деревообрабатывающему 
оборудованию, электрик, норми
ровщик, охранники, пожарники, 
шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, телефон 
39-75.

Томскому хлебоприемному пунк
ту требуются: заместитель старше
го бухгалтера, бухгалтер, транс
портировщики, плотники, столяры 
каменщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, автобус
ная остановка «Дормаш», телефон 
39-64. 3 — 1

Г р -ка  Гаврилова Татьяна  В асильев
на. п р о ж и в а ю щ а я  в г. Т ом ске , ули ца  
Трудовая . М , к в . 1. в озб уж дает дело 
о р а с то р ж е н и и  бр а ка  с гр -н о м  Гав
рил овы м  Г ригорием  Е го рови чем , 
п р о ж и в а ю щ и м  там  ж е.

Дело будет рассм атриваться  я 
Том ском  го родском  народном  суде.

Дому отдыха «Васандайка» на 
сезонную работу требуются: врач, 
медицинская сестра, физрук, сест
ра-хозяйка, шеф-повар, старший 
повар, повара второго разряда, ра
бочие на кухню, официантки, са
довник-цветовод, уборщицы, лодоч* 
ник, прачки, сторож и дворники.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Васандайка, дом отдыха, к  ди
ректору. 2— 1.

Томской базе снабжения плавсо
става требуются на работу в ресто
ран на дебаркадере: заведующий
производством, повара, официант
ки, буфетчицы н кухонные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Пристан
ской переулок, 5, отдел кадров.

2 — 2

Г р-н  Неф едов В але нти н  Б о р и со ви ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в г . Т о м ске , у л и ц а  
Б е л и нско го . 76. к в .  1, в озб уж дает 
де.ло о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -к о й  
Нефедовой Вандой А ндреевной , пр о 
ж и ва ю щ е й  в г . Н овосиб ирске . О к
тя б р ь с ки й  район , В осточны й го р о до к, 
567, к в .  3.

Дело будет р а ссм атриваться  в 
народном  супе  г. Н овосиб ирска .

Г р -ка  В а щ енко  Таиси я  А лексеевна , 
п р о ж и в а ю щ а я  в г . Т о м ске , у л и ц а  Че
хова, 20. возб уж дает дело о ра сто р 
ж е н и и  б р а ка  с  гр -н о м  В а щ е н ко  Вла
ди м и р о м  П ро ко пье ви че м .

Д ело будет р а ссм атриваться  в 
Т о м ско м  областном  суде .Сеансы: 2. 4, 6, 8. 10. _ _ ___________ _
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